
www.quotidianolavoce.it
la Voce

È ufficialmente cominciato il conto alla rovescia della corsa
alle Europee della premier Giorgia Meloni e del suo vice,
Antonio Tajani. SI tratta di giorni per sapere dell’accoppiata
e averne conferma definitiva. Il segretario nazionale di Forza
Italia dovrebbe sciogliere la riserva sabato 20 aprile, in occa-
sione del Consiglio nazionale azzurro, convocato alle 11 all’-
hotel Parco dei principi di Roma, per discutere proprio del
programma elettorale per la sfida di Bruxelles: il vicepre-
mier e ministro degli Esteri, che punta a far diventare Forza
Italia il secondo partito della maggioranza, che raccoglie
tutti i centristi italiani che si riconoscono nei valori del Ppe,
sarebbe determinato a correre in tutte le circoscrizione tran-
ne quella delle Isole. Secondo fonti parlamentari del centro-
destra anche la premier sarebbe pronta a scendere in campo:
secondo i boatos, circolati in questi giorni, l’annuncio era
atteso per domenica 28 aprile, all’assemblea programmatica
di Fratelli d’Italia a Pescara, davanti ai suoi militanti, ma
nelle ultime ore non escluso che la leader di via della Scrofa
possa anticipare la sua candidatura giusto il giorno prima
del Consiglio nazionale forzista, ovvero venerdì 19 aprile,
durante il comizio unitario del centrodestra, che si terrà a
Potenza per tirare la volata finale al governatore uscente
azzurro, Vito Bardi, in vista delle regionali in Basilicata.
“Noi a quell’ora la domenica siamo a messa...”, scherza un
dirigente dem cattolico leggendo il messaggino di convoca-
zione della Direzione Pd. Si terrà domenica mattina alle
10.30. Un annuncio che soddisfa quanti, anche nella riunio-
ne della segreteria di domenica sera, erano tornati a solleci-
tare una stretta nei tempi. Ora la data c’è, manca solo la chiu-
sura del puzzle delle liste. A partire anche da dove e in quale
collocazione in lista sarà la segretaria. Capolista al Centro e
nelle Isole, una delle ipotesi. In lista in ordine alfabetico nelle
altre circoscrizioni. Forse. Tra oggi “e giovedì ci sarà un’ac-
celerazione. Poi venerdì dovrebbe esserci una segreteria via
zoom prima delle direzione di domenica”, spiega un diri-
gente Pd che segue il dossier liste. Al momento l’unica cer-
tezza resta la candidatura a capolista di Lucia Annunziata
seguita da Antonio Decaro al Sud, annunciata dalla stessa
Schlein. Sul resto, si resta sul piano del indiscrezioni.

Elezioni Europee
Meloni e Tajani

quasi confermati
La candidatura di Elly Schlein
è attesa per questa domenica

Un’operazione congiunta di
polizia e carabinieri che ha
disvelato attraverso un’indagi-
ne durata oltre un anno l’esi-
stenza di un gruppo criminale
operante a Cinecittà che non esi-
tava a operare violente ritorsio-
ni nei confronti di acquirenti di
droga morosi. Spesso le vittime
venivano sequestrate nelle abi-
tazioni dei sodali percosse e
minacciate con una pistola pun-
tata alla tempia per costringerle
a onorare i pagamenti anche
attraverso bonifici bancari.

Cultura da 235 milioni
Il Ministro Sangiuliano: “Mille interventi

nel piano triennale dei Lavori Pubblici 2024-26”
Mille interventi in tutto il ter-
ritorio nazionale nel program-
ma triennale dei lavori pubbli-
ci 2024-2026. L’importo com-
plessivo dei lavori è pari a
235.424.970,15 euro. Lo preve-
de un decreto firmato dal
Ministro della Cultura
Gennaro Sangiuliano. Per il
solo 2024 l’importo finanziato,
con risorse di bilancio del
Ministero della Cultura, è di
63.710.789,33 euro.

Corruzione all’Agenzia delle Entrate
Tre dipendenti finiscono ai domiciliari
Avrebbero messo su un rodato
sistema corruttivo attraverso il
quale tre pubblici dipendenti -
impiegati dell’Agenzia delle
Entrate di Roma 3 e 4 - asservi-
vano la propria pubblica funzio-
ne agli interessi privati di alcuni
professionisti del settore conta-
bile, dietro compensi in denaro,
ovvero il pagamento di pranzi
al ristorante. Dalle prime ore di
ieri la Squadra Mobile ha ese-

guito alcune misure cautelari
personali, emesse dal G.I.P.
presso il Tribunale di Roma, su
richiesta della locale Procura
della Repubblica, per i reati di
corruzione e accesso abusivo a
sistema informatico, con la
quale è stata disposta la misura
cautelare degli arresti domicilia-
ri per tre funzionari.

Sequestri e torture
a chi non pagava la droga
Operazione congiunta di Polizia e Carabinieri: 11 arresti

Sgominato un gruppo criminale a Cinecittà: i reati contestati
rapina, estorsione, sequestro di persona, spaccio e riciclaggio
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Si affaccia anche nel
reggiano la tecnica
delittuosa cosiddet-
ta del “boss delle
escort”, così come è
stata ribattezzata
per le sue specifiche
caratteristiche da un
sito online romano
che qualche anno fa
aveva lanciato l’al-
larme sulla vicenda.
L’inganno, ordito ai
danni di uomini alla ricerca di incontri hot sul web, segue
uno schema collaudato. Spacciandosi per il “boss delle
escort” o “il capo degli assassini” e talvolta millantando l’af-
filiazione ai clan mafiosi, un uomo contatta le proprie vittime
tramite WhatsApp con lo scopo di estorcere loro del denaro.
Cosi è accaduto in un comune della bassa reggiana dove a
marzo un 25enne del luogo, dopo aver pagato 1.500 euro agli
estorsori, alla seconda richiesta di danaro si è rivolto ai cara-
binieri della stazione di Castelnovo Sotto denunciando quan-
to gli stava accadendo. I Carabinieri della Stazione di
Castelnovo Sotto hanno identificato la presunta responsabile
della condotta delittuosa ora finita nei guai. Per questi moti-
vi i militari dell’Arma hanno denunciato alla Procura di
Reggio una 25enne residente nel napoletano con l’accusa di
estorsione. Il ragazzo che ha denunciato aveva riferito di aver
ricevuto messaggi whatsapp di minaccia, via via sempre più
pesanti, nei quali veniva esortato a pagare per aver importu-
nato ragazze su siti hot sue dipendenti. Le minacce hanno
fatto presa sul ragazzo, che non sapendo come uscire da
quella situazione, e spaventato da quello che gli era stato pro-
spettato potesse accadergli in prima battuta pagava versando
su un conto corrente bancario l’importo di 1.500 euro per poi
alla seconda richiesta estorsiva si è rivolto ai Carabinieri
denunciando il fatto. I militari hanno dato il via alle indagini,
decodificando tutte le utenze che hanno contattato il ragazzo,
risalendo all’intestataria del conto dove sono stati versati i
soldi estorti alla vittima e ottenendo importanti informazioni
testimoniali, a sostegno della loro tesi investigativa. La pre-
sunta autrice del reato che quindi è stata denunciata alla
Procura reggiana.

Estorsione con
tecnica “boss delle
escort”, denunciata
una venticinquenne

Fine settimana di intensi controlli
operati dai Carabinieri della
Compagnia di Sora nelle serate di
sabato e domenica scorso sia su
Sora che su Isola del Liri.
Controlli richiesti e concordati
con i Sindaci dei due centri abita-
ti che segnalavano un innalza-
mento del flusso di persone nei
rispettivi territori e finalizzati a
consentire ai numerosi turisti ed
ai giovani che si ritrovano nei
nostri bellissimi centri urbani di
poterli vivere in assoluta tranquil-
lità. Nei giorni scorsi si erano regi-
strati degli episodi che richiede-
vano intanto un approccio più
attento e costante nel tempo, che i
militari della Caserma di Via
Barea e delle Stazioni del territo-
rio sono pronti ad assicurare in
collaborazione con i cittadini resi-
denti e con gli imprenditori locali
che hanno la percezione diretta di
quello che accade e che, grazie ad
un contatto continuo con le forze
dell’ordine, devono trovarsi nella
possibilità di poterlo immediata-
mente segnalare. Un importante
collaborazione è stata offerta dai
Comandi di Polizia Locale di
entrambi i territori, sollecitati
anch’essi dalle rispettive ammini-
strazioni. I controlli si sono svolti
nella serata di sabato 13 aprile e
nell’intera giornata di domenica
14 aprile, registrando un ottimo
riscontro da parte delle persone e
positivi risultati anche in termini
di prevenzione e repressione di
illeciti amministrativi di varia
natura. Attenzionate, come di
consueto, le aree urbane più isola-
te e spesse volte risultate teatro di
rinvenimento e sequestro di stu-
pefacente, le principali vie di
comunicazione anche al fine di
avviare, sempre in collaborazione
con le Polizie Locali, un più
ampio e organizzato piano di
gestione del flusso di veicoli nelle
due città, per riuscire ad avere
una presenza più ordinata e sicu-
ra. Un primo pattugliamento è
stato eseguito nel tardo pomerig-

gio, orario in cui si registrano tal-
volta episodi di furti in abitazio-
ne, che in maniera discontinua
ma ancora non assente continua-
no a incidere sulla sicurezza dei
nostri territori. Di qualche giorno
fa il controllo di tre soggetti di
nazionalità Romena, gravati da
numerosi precedenti specifici per
furto, è sorpresi poco distanti da
un capannone dove era stato
poco prima tentato un furto. Dal
sopralluogo effettuato con i pro-
prietari e dall’ispezione delle aree
circostanti successivamente ope-
rate dai Carabinieri intervenuti
con 3 diverse pattuglie sul luogo,
erano stati intercettati e fermati i
tre soggetti, rispettivamente di 33,
31 e 30 anni, tutti residenti in pro-
vincia di Caserta, che a bordo di
una Jeep Renegade Nera presa a
noleggio, stavano cercando di
allontanarsi ed evitare di essere
controllati. Già a loro carico i
Carabinieri avevano proceduto a
sottoporli a fotosegnalamento, ad
informare l’Autorità Giudiziaria
di Cassino e a richiedere il Foglio
di Via Obbligatorio dai Comuni
di Sora e Broccostella, teatro del
tentato furto e dei controlli. Nel
controllo straordinario del fine

settimana, invece, sono state con-
trollate complessivamente 127
autovetture ed identificate 186
persone. Nei confronti di alcuni
di essi si è proceduto a contesta-
zioni di tipo amministrativo per
possesso di stupefacenti, per
guida senza assicurazione e, rite-
nendo che si trovassero nel cir-
condario per commettere reati,
per inosservanza delle norme
sulle misure di prevenzione, pro-
cedendo alla redazione dei relati-
vi atti. In particolare, su Sora,
sono stati effettuati controlli nelle
piazze principali e su segnalazio-
ne dei cittadini, controllando su
viale San Domenico la Fiat Bravo
condotta da un 24enne di
Broccostella (FR) che, sottoposto a
perquisizione, è stato trovato in
possesso di grammi 0,50 di cocai-
na, sequestrata. Patente ritirata e
inviata in Prefettura per la
sospensione. Stessa dinamica e
stessa sorte per un 32enne di
Casalvieri, controllato su Via
Facchini a bordo di una Nissan
Qashqai, trovato con tre dosi di
cocaina per grammi 1,70 circa.
Nei confronti invece di un 38enne
di Napoli, sorpreso ad aggirarsi
per i vicoli del centro storico con

fare sospetto, veniva avviata la
procedura per l’irrogazione del
Foglio di Via Obbligatorio. In
Piazza Mayer Ross, sequestrato
un ciclomotore ad un 32enne per-
ché privo di assicurazione. Il
mezzo è stato affidato per la sola
custodia al proprietario. Nei con-
trolli effettuati ad Isola del Liri
sono emerse analoghe violazioni.
In Piazza Trito, una 30enne di
Sora è stata trovata in possesso di
grammi 0,50 di cocaina, mentre
da un controllo alla circolazione
stradale effettuato sulle strade
principale è stato contestato: - ad
un 38enne sorano, controllato in
Via Napoli alla guida di una
Mercedes Classe B, il possesso di
grammi 0,46 di cocaina, seque-
strata, con conseguente segnala-
zione della patente; - ad un
30enne di Morolo (FR), controlla-
to in quella Via Nazionale a
bordo di un Mercedes Vito, la
mancanza della copertura assicu-
rativa; - la stessa mancanza di
copertura assicurativa ad una
45enne di Campoli Appennino,
controllata a bordo della propria
Fiat 500 in Via Roma. Sempre ad
Isola del Liri un 24enne residente
a Veroli, già segnalato poco prima
a Fontana Liri, è stato controllato
in atteggiamento sospetto e pro-
posto per il Foglio di Via
Obbligatorio da quei Comuni.
Certamente la città della Cascata
come capofila ma tutto il territo-
rio della Valle del Liri e della
Valle di Comino, con il periodo
primaverile e le giornate sempre
più calde, continuerà a richiama-
re persone sia durante l’arco della
giornata che nelle serate, in parti-
colar modo nei fine settimane, e i
Carabinieri saranno presenti per
offrire il supporto necessario e
scongiurare il ripetersi di episodi
incresciosi sebbene, proprio per il
carattere di episodicità, hanno
bisogno della massima collabora-
zione di tutti nel segnalare ogni
focolaio pronto a degenerare per
essere evitati.

Controlli richiesti e concordati con i Sindaci dei due centri abitati, Sora e l’Isola del Liri

Week end di controlli dei Cc a Sora
Interventi straordinari sul territorio dei gendarmi della Compagnia
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I Carabinieri della Stazione di
Valmontone coadiuvati dai militari
dell’Aliquota Operativa del Nucleo
Operativo e Radiomobile della
Compagnia di Colleferro, nella serata di
sabato, hanno arrestato tre cittadini rome-
ni, gravemente indiziati di furto aggrava-
to in concorso. Si tratta di un 40enne, un
25enne e un 32enne, tutti domiciliati a
Latina, di cui due già noti alle forze del-
l’ordine per le loro vicende penali, indi-
ziati di aver trafugato 51 capi di abbiglia-
mento all’interno di una nota attività
dell’Outlet di Valmontone. Nello specifi-
co i tre hanno occultato i capi di abbiglia-
mento nelle borse, alcuni indossandoli a
strati, e si sono diretti verso l’uscita elu-
dendo il controllo del sistema antitac-

cheggio ed in particolare quello degli
addetti alla vendita. Operazione, ripetuta
più volte, che non è sfuggita al personale
della sicurezza interna all’Outlet che ha

prima allertato i Carabinieri della
Stazione di Valmontone e poi seguito con
discrezione i loro movimenti; giunti nei
pressi della loro autovettura con la merce
si sono trovati di fronte i Carabinieri. La
perquisizione a loro carico e nel cofano
posteriore dell’autovettura ha consentito
di recuperare 51 capi di abbigliamento,
dal valore complessivo di oltre 5.000 euro,
e di restituire tutto ai responsabili dei
negozi. Per i cittadini romeni sono scatta-
te le manette con l’accusa di furto aggra-
vato in concorso. Questa mattina gli arre-
stati sono stati condotti innanzi al
Tribunale di Velletri, che ha convalidato
l’arresto ed ha applicato la misura caute-
lare dell’obbligo del divieto di ritorno nel
Comune di Valmontone.

Shopping gratis all’Outlet di Valmontone
I Carabinieri arrestano tre cittadini romeni, gravemente indiziati del reato di furto



Furto di energia elettrica
Sei denunciati a Guidonia
Servizio coordinato di controllo del territorio dei Cc

Avrebbero messo su un rodato sistema
corruttivo attraverso il quale tre pubbli-
ci dipendenti - impiegati presso gli
Uffici dell’Agenzia delle Entrate di
Roma 3 e Roma 4 - asservivano la pro-
pria pubblica funzione agli interessi pri-
vati di alcuni professionisti del settore
contabile, dietro compensi in denaro,
ovvero il pagamento di pranzi al risto-
rante. Dalle prime ore di ieri la Squadra
Mobile ha eseguito alcune misure caute-
lari personali, emesse dal G.I.P. presso il
Tribunale di Roma, su richiesta della
locale Procura della Repubblica, per i
reati di corruzione e accesso abusivo a
sistema informatico, con la quale è stata

disposta la misura cautelare degli arresti
domiciliari per tre funzionari
dell’Agenzia delle Entrate e dell’obbligo
di presentazione alla p.g. per un dipen-
dente dell’Agenzia in pensione e per
due professionisti.
Modus operandi - In tale contesto, gli

indagati si avvalevano anche abusiva-
mente dei sistemi informatici e telemati-
ci dell’Anagrafe Tributaria in dotazione
all’Agenzia delle Entrate, allo scopo di
consultare le informazioni necessarie ad
ottenere gli elementi utili alla conclusio-
ne delle pratiche relative ad accertamen-
ti fiscali ovvero a contratti di comodato
o successioni, al fine di ottenere l’abbat-
timento totale o la sensibile riduzione
delle somme di denaro richieste dal
fisco. Le cifre richieste dai pubblici uffi-
ciali variavano a seconda dell’importo
dell’avviso o della cartella ed in base alla
complessità della pratica e spaziavano
dai 100 euro alle migliaia di euro.

Hanno aiutato gli interessi privati di soggetti del settore contabile dietro compenso in denaro
Corruzione nell’Agenzia delle Entrate
tre dipendenti finiscono ai domiciliari
Tre obblighi di presentazione per un dipendente in pensione e per due
professionisti. Contestato anche l’accesso abusivo a sistema informatico

Un’operazione congiunta di
polizia e carabinieri che ha
disvelato attraverso un’indagi-
ne durata oltre un anno l’esi-
stenza di un gruppo criminale
operante a cinecittà che non esi-
tava a operare violente ritorsio-
ni nei confronti di acquirenti di
droga morosi. Spesso le vittime
venivano sequestrate nelle abi-
tazioni dei sodali percosse e
minacciate con una pistola
puntata alla tempia per costrin-
gerle a onorare i pagamenti
anche attraverso bonifici banca-
ri. E non di rado le minacce
erano estese anche ai familiari
dei malcapitati. Aun’attività di
indagine nata nell’ottobre del
22 e scaturita dalle denunce di
un soggetto , consumatore di

droga, che aveva maturato con
i propri spacciatori un debito
che non era riuscito più a ono-
rare generando le violente rea-
zioni di questi ultimi.

Risultati operativi
Dalle prime luci dell’alba, nelle
province Roma, Viterbo e
Frosinone, i Carabinieri del
Nucleo Investigativo del
Comando Provinciale di Roma
e gli agenti della Polizia di
Stato del I Distretto Trevi
Campo Marzio hanno dato ese-
cuzione a un’ordinanza, emes-
sa dal G.I.P. del Tribunale di
Roma su richiesta della locale
Direzione Distrettuale
Antimafia della Procura di
Roma, che dispone misure cau-

telari nei confronti di 11 perso-
ne, (nove in carcere e due ai
domiciliari) gravemente indi-
ziate, a vario titolo, dei reati di
rapina, estorsione, sequestro di
persona a scopo di estorsione,
riciclaggio di denaro, spaccio di
sostanze stupefacenti.

Modus operandi
In alcuni episodi le vittime
venivano trasportate all’interno
delle abitazioni di alcuni sodali
ove venivano percosse e minac-
ciate con una pistola puntata
alla tempia al fine di obbligarle

a effettuare i pagamenti, anche
attraverso bonifici bancari.
Talvolta, poiché si era esaurito
il “plafond” giornaliero presso
la banca, venivano sequestrati e
malmenati tutta la notte, in
attesa di poter effettuare altri
bonifici il mattino seguente.
Nei casi in cui non riuscivano a
ottenere il denaro preteso, le
minacce venivano estese anche
ai familiari dei malcapitati.

L’analisi del flusso estorto
L’analisi del flusso di denaro
estorto (oltre 300.000 euro) ha
permesso di identificare tutti i
beneficiari dei bonifici bancari
in soggetti ritenuti vicini al sog-
getto più autorevole del grup-
po criminale, Daniele Salvatori

e di documentare le attività
finalizzate al reimpiego e al
riciclaggio del denaro che dai
vari conti correnti veniva, tra-
mite ulteriori bonifici o attra-
verso il prelievo in contanti,
trasferito ad altri beneficiari.

La figura
di Daniele Salvatori

A Daniele Salvatori, classe
1977, già noto alle forze dell’or-
dine, il 12 giugno 2023, i
Carabinieri del Nucleo
Investigativo di Roma avevano
già notificato un fermo di indi-
ziato di delitto, emesso dalla
Direzione Distrettuale
Antimafia della Procura della
Repubblica di Roma, per
l’estorsione ai danni di un tren-
taseienne residente nella pro-
vincia di Frosinone e dei suoi
familiari. A conferma della
pericolosità e della spregiudi-
catezza del destinatario del
provvedimento restrittivo, in
data 03.10.2022, il Salvatori era
stato arrestato in flagranza di
reato dai Carabinieri della
Sezione Radiomobile di
Cassino (FR), poiché sorpreso
nei pressi dell’abitazione delle
vittime in possesso di un’arma
clandestina.
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Operazione congiunta di Polizia e Carabinieri: 11 misure cautelari per rapina, estorsione,
sequestro di persona, spaccio e riciclaggio. Di circa 300 mila euro il flusso di denaro estorto

Cinecittà, banda criminale puniva
gli acquirenti della droga morosi

I Carabinieri della Compagnia di
Tivoli hanno effettuato un servizio
coordinato di controllo del territorio
a Guidonia Montecelio, denuncian-
do sei persone per furto di energia
elettrica. Il vasto servizio è
stato eseguito a Guidonia
Montecelio in località
Pichini, dove mirati
controlli sono stati
svolti con l’ausilio di
personale verificatore
dell’Enel S.p.A. di Tivoli,
all’interno di un compren-
sorio confiscato alla criminalità
organizzata, dove numerose abita-
zioni sono occupate abusivamente. I
controlli hanno consentito di scopri-
re il furto di energia elettrica da parte
di sei soggetti occupanti abusiva-
mente gli alloggi, tramite allaccio
diretto alla rete pubblica con cavi

sotterranei. Per eludere le verifiche, i
ladri di elettricità avevano comun-
que stipulato regolari contratti di for-
nitura, pagando tuttavia solo le
spese fisse, dal momento che il con-

sumo di energia risultava
nullo. Le sei persone sono

state quindi denunciate
a l l ’ A u t o r i t à
Giudiziaria di Tivoli.
L’attività rientra nel-

l’ambito di un più
ampio piano strategico

pianificato dal Comando
Provinciale dei Carabinieri di

Roma per contrastare situazioni di
degrado, abusivismo e illegalità, in
linea con l’azione fortemente voluta
dal Prefetto di Roma Lamberto
Giannini in seno al Comitato
Provinciale per l’Ordine e la
Sicurezza Pubblica.

Lo scorso pomeriggio, in località Santa
Palomba, i Carabinieri della Compagnia
di Pomezia, nel corso di un servizio stra-
ordinario di controllo del territorio fina-
lizzato alla prevenzione e repressione
della criminalità diffusa nella zona indu-
striale di Pomezia, hanno sequestrato
una maxi piantagione di cannabis indica.
Più nel dettaglio, i Carabinieri del
Nucleo Operativo e Radiomobile di
Pomezia hanno fatto accesso ad un terre-
no incolto ove da un po’ di tempo aveva-
no notato la presenza di alcuni rimorchi
di tir in apparente stato di abbandono.
Accedendo all’area per effettuare più

approfondite verifiche, gli operanti
hanno riscontrato, nella vegetazione,
oltre ai suddetti mezzi, la presenza di
due casette in muratura, dall’interno
delle quali hanno subito percepito pro-
venire un fortissimo odore di marijuana.
Procedendo al controllo, quindi, i milita-
ri appuravano come entrambe le costru-
zioni fossero state adibite a piantagioni
attrezzate di tutto punto con impianti di
aerazione, illuminazione ed irrigazione,
rinvenendo, nel complesso, 280 piante in
crescita, alte fino a un metro e mezzo. E
ancora, all’interno di 4 rimorchi di tir
abbandonati, i Carabinieri hanno rinve-

nuto altrettante piantagioni attrezzate,
sequestrando un complessivo di 720
piante in crescita e decine di sacchi di
sostanza vegetale in fase di lavorazione.
Lo stupefacente, per un ammontare di
circa 800 kg e l’area del rinvenimento
sono stati sottoposti a sequestro e sono in
corso indagini coordinate dalla Procura
della Repubblica presso il Tribunale di
Velletri.

Pomezia, i Carabinieri sequestrano
una maxi piantagione di cannabis



Esplode un petardo di notte
davanti ad un appartamento

Un grosso petardo è stato
fatto esplodere davanti alla
porta di un appartamento in
un palazzo di via Cipriano
Facchinetti, nella zona di Casal
Bruciato a Roma. Sul posto
sono intervenuti i carabinieri
della stazione Prenestina che
hanno riscontrato danneggia-
menti alla porta d’ingresso e
alla finestra del vano scala.
Nell’appartamento vivono una
donna con due nipoti maggio-
renni. Sono in corso le indagi-
ni.

Arresto per esecuzione
di ordine per la carcerazione

I Carabinieri della Stazione di
Cassino (FR) hanno arrestato
un 78enne di origini campane
ma residente a Pontecorvo,
già noto alle forze dell’ordine,
in ottemperanza ad un ordine
di esecuzione per la carcerazio-
ne emesso dall’Ufficio
Esecuzioni Penali della Procura
della Repubblica presso il
Tribunale di Milano. Il provve-
dimento trae origine da un
cumulo di sentenze di condan-
na divenute irrevocabili per
reati di bancarotta fraudolenta,
violazione delle leggi fiscali ed
omesso versamento delle rite-
nute previdenziali e assistenzia-
li commessi in Lombardia dal
2000 al 2017. L’uomo, al termi-
ne delle formalità di rito, é
stato condotto presso la pro-
pria abitazione dove permarrà
in regime di detenzione domi-
ciliare per l’espiazione della
pena provvisoria di anni due di
reclusione. Prosegue l’impegno
quotidiano degli uomini e delle
donne della Compagnia
Carabinieri di Cassino sia per la
prevenzione e repressione di

ogni forma di illegalità sia per
assicurare l’esecuzione delle
misure disposte nel corso dei
processi già conclusi con sen-
tenza di condanna.

Evasione ad Aprilia
Nella serata del 15 aprile c.a.
ad Aprilia (LT), i Carabinieri del
dipendente N.O.R.M., traevano
in arresto un cittadino bosnia-
co classe 81 per evasione.
L’arrestato, già sottoposto alla
misura cautelare degli arresti
domiciliari emessa dal
Tribunale di Roma, veniva sor-
presa fuori della propria abita-
zione. La predetta, come
disposto dall’Autorità
Giudiziaria, veniva accompa-
gnata presso la propria abita-
zione di residenza per il ripristi-
no del regime degli arresti
domiciliari in attesa dell’udienza
di convalida.

Ordine di esecuzione
della detenzione
domiciliare sostitutiva

Nel corso della mattinata del
13 aprile c.a. a Cisterna di
Latina (LT), i Carabinieri della
locale Stazione, davano attua-
zione all&#39;ordine di esecu-
zione della detenzione domici-
liare sostitutiva emesso dall’
Ufficio di Sorveglianza di Roma,
a carico di un cittadino classe
64, residente a Cisterna di
Latina (LT), già sottoposto alla

misura degli arresti domiciliari,
dovendo espiare la pena di
mesi anni 1 mesi 8 di reclusio-
ne, poiché ritenuto responsabi-
le del reato di produzione, traf-
fico e detenzione illecita di
sostanze stupefacenti, com-
messi nell’anno 2022 a Cori
(LT). 

Denunciato, porto abusivo
di arma e arma clandestina

Nella nottata del 14.04.2024, a
Itri (LT), i militari della locale

Stazione Carabinieri hanno trat-
to in arresto un uomo, gravato
da numerosi precedenti penali
per porto abusivo d’arma clan-
destina e legato ad ambienti
malavitosi. Nello specifico, il
predetto, veniva notato dal per-
sonale in servizio di pattuglia
automontata mentre sostava
all’interno di un’area cortilizia
privata e alla vista dei militari
operanti tentava di nascondersi
dietro una pianta di ulivo. Da
successiva perquisizione si rin-
veniva, adagiata sul terreno alla
base del predetto albero, n. 1
pistola priva di matricola e
modificata nella canna, tale da
renderla clandestina, munita di
serbatoio con n. 3 proiettili cali-
bro 6,35 mm. L’arma è stata
sottoposta a sequestro penale
unitamente ad un telefono cel-
lulare con all’interno inserite n. 2
sim con intestazione fittizia. Per

il prevenuto è scattato l’arresto
in flagranza per detenzione di
arma clandestina e in totale
sinergia con la Procura di
Cassino è stata disposta l’asso-
ciazione in carcere.

Rifiuto d’indicazione
sulla propria identità
Nella giornata del 15 aprile c.a.
a San Felice Circeo (LT), i
Carabinieri della locale
Stazione, hanno deferito in
stato di libertà un cittadino
rumeno classe 86 residente a
San Felice Circeo (LT). Il pre-
detto, nel corso di un normale
controllo, in evidente stato di
ebrezza, si è rifiutato di fornire
indicazioni sulle proprie gene-
ralità, ragione per cui è stato
condotto presso gli uffici della
locale Stazione per le opera-
zioni di identificazione e segna-
lamento.

in Breve
Due studentesse si sono incatenate al
totem davanti all’ingresso del
Rettorato dell’università La Sapienza
a Roma per “richiedere lo stop degli
accordi dell’università con Israele e
le dimissioni della rettrice Polimeni
dalla fondazione Med Or”. “Siamo
stanchi di non ricevere risposte e per
questo rimarremo qui fino a che non
le riceveremo” dicono gli studenti di
Cambiare Rotta.
Da due giorni le ragazze e i ragazzi
dei collettivi erano in tenda nell’ate-
neo “contro il genocidio”.
“Chiediamo che il Senato
Accademico di oggi - afferma
Cambiare Rotta - si schieri contro il
genocidio in Palestina tramite: l’ap-
plicazione di sanzioni verso Israele:
bloccare ogni collaborazione con il

Technion di Haifa, le università
israeliane, e il bando Maeci; la rottu-
ra di ogni accordo di ricerca e/o
didattico con l’industria bellica
(Leonardo Spa., Thales Alenia e altri)
e con le forze armate (con l’Esercito
Italiano, con l’Aereonautica militare,
con la Marina Militare - come la
prossima esercitazione Mare Aperto
2024 - e con la Nato); le dimissioni
della Rettrice dal comitato tecnico
scientifico della Fondazione MedOr
della Leonardo Spa”. “Se la Rettrice
vuole davvero costruire ponti di
pace, tagli subito i ponti con la guer-
ra”, sottolineano gli studenti mentre
danno appuntamento per il presidio
delle 15.30 - quando comincerà il
senato accademico - sul pratone,
all’interno della città universitaria. 

Da due giorni le ragazze e i ragazzi dei collettivi erano in tenda di fonte al rettorato

“Contro il genocidio”, due studentesse
si incatenano davanti a La Sapienza
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Nel corso di uno dei suoi molteplici
servizi di controllo dello specchio
marittimo e di antinquinamento, la
motovedetta CC 816 dell’Arma dei
Carabinieri di Gaeta (LT), ha portato
alla luce un’attività illegale e dannosa
per l’ambiente marino. Durante l’ope-
razione, numerose reti artigianalmen-
te fabbricate, realizzate utilizzando
vecchi contenitori di plastica, sono
state recuperate. Queste reti, utilizza-
te dai pescatori di frodo per la pesca
d’altura, rappresentano non solo una
minaccia per la fauna marina, la cui
popolazione viene resa sempre mino-
re, ma costituiscono anche un perico-
lo tangibile per le imbarcazioni che
solcane quelle acque. Le eliche delle
barche rischiano infatti di impigliarsi
nelle reti attaccate alle boe, mettendo
a rischio sia la sicurezza degli equi-
paggi che l’integrità delle imbarcazio-

ni stesse. L’azione della motovedetta
CC816 non solo ha contribuito a con-
trastare l’inquinamento marino e a
proteggere l’ecosistema del mare, ma
ha anche svelato un’attività illegale
che danneggia gravemente l’ambien-
te e mina gli sforzi di conservazione e

tutela delle risorse ittiche. Giova
ricordare che i segnali regolamentari
per l’apposizione di reti da pesca
devono rispettare alcuni fondamenta-
li requisiti come ad esempio: sigla
identificativa dell’imbarcazione da
pesca che ha calato in mare le reti;

segnale galleggiante o boa di colore
giallo che deve essere dotata, in orari
notturni, di apposito lampeggiante
per essere ben visibile alle altre
imbarcazioni. Si rende pertanto
necessario un maggiore impegno e
una maggiore vigilanza per contra-
stare attività illegali come la pesca di
frodo e per preservare la salute degli
ecosistemi marini. Solo attraverso una
stretta collaborazione tra le Autorità
competenti, le Forze dell’Ordine e le
Motovedette impegnate nel monito-
raggio e nella salvaguardia del mare,
sarà possibile proteggere le acque
marine e scongiurare il pericolo di
estinzione o della già importante ridu-
zione di alcune specie marine nel
Golfo, facendo sì che possa essere
garantito un futuro sostenibile per le
generazioni a venire ed il legittimo
equilibrio dell’ecosistema marino.

La motovedetta CC 816 dell’Arma dei Carabinieri di Gaeta
ha portato alla luce un’attività illegale e dannosa per l’ambiente marino

Controllo marittimo e di inquinamento



Il Ministro: “Rappresenta l’architrave dell’impegno finanziario che abbiamo a disposizione
per concretizzare tutela e valorizzazione del ricchissimo patrimonio culturale della Nazione”
Cultura, Sangiuliano: “Mille interventi per 235 mln
nel piano triennale dei Lavori Pubblici 2024-26”

I Carabinieri della Stazione di Roma Tor Bella
Monaca hanno arrestato un 39enne romano, senza
occupazione e con precedenti, gravemente indizia-
to dei reati di atti persecutori e danneggiamento. A
seguito di una chiamata giunta al 112, i Carabinieri
sono intervenuti a casa della vittima in località
Rocca Cencia e hanno trovato il 39enne che dava in
escandescenze, che stava la minacciando di morte.
La donna ha denunciato che l’uomo era giunto nei
pressi della sua abitazione e dopo aver danneggia-
to il faro anteriore della sua auto, parcheggiata nelle
vicinanze, sarebbe entrato in casa e avrebbe tentato

di aggredirla. I Carabinieri hanno fermato l’uomo e
soccorso la 37enne che, in stato di shock, ha raccon-
tato quanto accaduto, specificando che analoghe
condotte violente andavano avanti dall’anno 2021,
da quando l’uomo non si era mai rassegnato alla
conclusione della loro relazione. I Carabinieri della
Stazione di Roma Tor Bella Monaca hanno anche
accertato che la donna aveva già denunciato l’ex
compagno, per episodi analoghi, lo scorso 29
dicembre 2023. L’arresto dell’uomo è stato convali-
dato dal Tribunale di Roma che ha disposto per lui
il divieto di avvicinamento alla ex.

Il 39enne non si rassegna alla fine del rapporto. Intervengono i Cc

Perseguita la ex compagna, arrestato

Mille interventi in tutto il ter-
ritorio nazionale nel pro-
gramma triennale dei lavori
pubblici 2024-2026. L’importo
complessivo dei lavori è pari
a 235.424.970,15 euro. Lo pre-
vede un decreto firmato dal
Ministro della Cultura
Gennaro Sangiuliano. Per il
solo 2024 l’importo finanzia-
to, con risorse di bilancio del
Ministero della Cultura, è di
63.710.789,33 euro. Di questi
fondi 14.945.633,89 di euro
(23,46% delle risorse) vengo-
no destinati all’archeologia,
27.209.564,46 (42,71%) a belle
arti e paesaggio, mentre ai
musei andranno 12.448.948,98
(19,54%). Per gli archivi
3.710.331,00 (5,82%) per le
biblioteche 5.396.311,00 di
euro (8,47%). Sul triennio
2024-2026, al settore delle

belle arti e paesaggio andran-
no 86.535.304,36 milioni, ai
musei 66.604.660,17 milioni,
all’archeologia 43.754.364,17
milioni, alle biblioteche
19.929.810,05 e agli archivi
18.600.831,40 milioni di euro.
Quanto, poi, alla ripartizione
territoriale di questi fondi, la
cifra più grande, nel triennio
in questione, spetta ai proget-
ti del Lazio con 38.844.632,56
di euro con 133 progetti finan-
ziati, un po’ meno alla
Campania con 34.289.484,50
di euro a fronte di 125 proget-
ti finanziati. A seguire,
Toscana e Piemonte con oltre
25 milioni di euro ciascuno,
per 138 e 66 progetti finanzia-
ti rispettivamente. Poi la
Lombardia con 17.072.330 di
euro per 59 interventi, il
Veneto con 16.623.067,94 di

euro per 67 interventi e poi
l’Emilia Romagna con
10.567.847,54 di euro con 10
progetti di interventi. “Il piano
triennale 2024-’26 rappresenta
l’architrave dell’impegno finan-
ziario che abbiamo a disposizione
per intervenire concretamente
per tutelare e valorizzare il ric-

chissimo patrimonio culturale
della Nazione. Si tratta di cifre
molto importanti e consistenti
che vogliamo vedere trasferite in
opere concrete in tutta Italia.
Nostra cura, con la collaborazio-
ne delle strutture periferiche del
Ministero, sarà quella di seguire
l’andamento di questi interventi

e provare a reperire ancora mag-
giori fondi per poter aggiungere
altri progetti a quelli per ora
inseriti nel piano”, dichiara il
ministro della Cultura,
Gennaro Sangiuliano. “Voglio
ringraziare il ministro della
Cultura Gennaro Sangiuliano
per l’approvazione del Piano
Triennale per i Lavori Pubblici
2024 - 2026, che per il Lazio
assegna oltre 38 milioni di euro
per finanziare di 133 progetti nei
settori delle Belle Arti e
Paesaggio, Musei, Archeologia,
Biblioteche e Archivi”. Lo
dichiara il presidente della
Regione Lazio, Francesco
Rocca. 
“Si tratta di un segnale di gran-
de attenzione da parte del
Governo nei confronti delle bel-
lezze naturali, paesaggistiche e
culturali della nostra regione.

Grazie a questi stanziamenti si
potranno, infatti, realizzare
interventi di assoluta importan-
za per la manutenzione ordinaria
e straordinaria, il restauro, il
recupero e la valorizzazione di
aree di eccezionale valore cultu-
rale per il Lazio, come ad esempio
il restauro del Mausoleo di
Atratino a Gaeta, la messa in
sicurezza della zona della
Necropoli di Trocchi di Bomarzo,
la riqualificazione del Ponte
Romano sul Velino a Rieti, i
lavori per l’Abbazia di Fossanova
in provincia di Latina e per la
Biblioteca Statale di Trisulti a
Collepardo. Oltre, ovviamente,
ai tantissimi interventi che
riguarderanno la provincia di
Roma e la Capitale, che interes-
seranno anche il Pantheon e
Castel Sant’Angelo”, ha con-
cluso il presidente Rocca
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Dall’alba di ieri, oltre 90 militari del Comando
Provinciale della Guardia di Finanza di Reggio
Emilia nell’ambito delle attività a tutela della
spesa pubblica e su delega della locale Procura
della Repubblica, diretta dal dott. Calogero
Gaetano Paci, hanno dato esecuzione a cinque
misure cautelari (1 arresto domiciliare e 4 inter-
dittive) emesse dal GIP di Reggio Emilia nei
confronti di altrettante persone - di cui tre pub-
blici ufficiali. Contestualmente sono in corso 26

perquisizioni locali e notifiche di 14
Informazioni di garanzia e sul diritto alla
Difesa. L’operazione di servizio si è svolta nelle
province di Reggio Emilia, Parma, Verona,
Brescia, Lucca, Livorno, Sassari, Roma e Siena,
ed è partita da un contesto investigativo relati-
vo a presunte irregolarità nell’affidamento
diretto di commesse pubbliche in via esclusiva
ad un’azienda reggiana, operante nel settore
dello smaltimento dei rifiuti.

Operazione a tutela della spesa pubblica
Guardia di Finanza: 26 perquisizioni, 5 misure cautelari per corruzione e sfruttamento
della prostituzione, 14 indagati. Nel mirino appalti nel settore dello smaltimento dei rifiuti

“La Regione faccia la sua parte e scongiuri gli aumenti
tariffari” che porterebbero il biglietto integrato Bit
per bus e metro da 1,5 a 2 euro: è l’appello dei con-
siglieri capitolini del Partito democratico Giovanni
Zannola e Valeria Baglio, rispettivamente presi-
dente della commissione Mobilità e capogruppo
dei dem in Campidoglio, dopo le anticipazioni su
un possibile ritocco del prezzo che entrerebbe in
vigore a luglio. “Bisogna evitare l’aumento del Bit per
i romani”, affermano i due esponenti dem, “la pre-
visione di un incremento tariffario è sbagliata e rischie-
rebbe di produrre un effetto boomerang, con più evasio-
ne e un minore ricorso al trasporto pubblico, penaliz-
zando la sostenibilità del servizio e quella ambientale. La
Regione, che fissa le tariffe del Tpl, sia chiara e dica se ha
intenzione di procedere con gli aumenti per romane e
romani”. In passato la Regione ha erogato fondi
straordinari per scongiurare gli aumenti. “Roma,
anche grazie all’intenso impegno della Giunta, sta
intervenendo massicciamente con un lavoro di sostitu-
zione dei vecchi binari della metro, l’ammodernamento
e la costruzione di nuove stazioni, che tuttavia stanno
comportando inevitabili disagi, come la chiusura antici-
pata del servizio durante la settimana o lo stop tempo-

raneo ad alcune stazioni per renderle più belle e funzio-
nali per i romani e in vista del Giubileo”, hanno ricor-
dato Zannola e Baglio. “Chiedere ai cittadini, adesso
o nei prossimi mesi, di pagare un costo maggiore per un
servizio che deve essere ancora potenziato, che deve
ancora recuperare migliaia di chilometri persi nelle scor-
se gestioni, sarebbe incomprensibile e ingiustificato”,
hanno aggiunto. “Nelle scorse settimane abbiamo
indicato delle alternative, come la possibile differenzia-
zione tra il costo riservato ai residenti e ai pendolari e
quello delle card turistiche, che purtroppo non sembra-
no essere state ascoltate”, hanno sottolineato i due
esponenti dem. “Come Partito democratico abbiamo
anche rilanciato la richiesta al Governo di incrementare
il Fondo nazionale dei trasporti e di rimodularlo in base
alle specifiche caratteristiche delle città, considerando
che Roma per estensione, per numero di passeggeri tra-
sportati e per numero di addetti supera di gran lunga
tutte le altre città italiane. Proseguiremo questa batta-
glia. Siamo alla vigilia del Giubileo, un appuntamento
straordinario che richiamerà a Roma milioni di pellegri-
ni, e portare il costo del biglietto a 2 euro non sarebbe un
bel biglietto da visita. Governo e Regione vogliono dav-
vero tutto questo?”, concludono.

Bus verso l’aumento a 2 euro
Zannola-Baglio (PD): “Evitarlo”

«L’attentato ai fratelli Mattei è stato uno
degli atti di terrorismo politico più efferati
dei cosiddetti anni di piombo. Alle istitu-
zioni spetta il compito di ricordare, affin-
ché l’odio e la violenza siano banditi per
sempre dal confronto democratico. Per
questo la Regione Lazio ha stanziato,
attraverso la scorsa manovra di bilancio, le
risorse necessarie per realizzare, proprio a
Primavalle, un murales in memoria di
quel tragico episodio di cui furono vittime
innocenti Stefano e Virgilio, figli di Mario
Mattei, segretario della sezione del Msi
Giarabub di Primavalle. L’opera, per la
quale è in via di definizione l’affidamento
per la sua realizzazione, sarà il nostro
modo per non dimenticare». Lo dichiara
Giancarlo Righini, assessore al Bilancio,
alla Programmazione economica,
all’Agricoltura e alla Sovranità alimentare,
alla Caccia e alla Pesca, ai Parchi e alle
Foreste della Regione Lazio, in occasione
del 51° anniversario del rogo di
Primavalle.

L’assessore Righini: “La Regione avvia l’iter
per il murales in ricordo dei fratelli Mattei”



È stata presentata ufficialmente l’Unità
Trattamento Neurovascolare (Utn) del-
l’ospedale dei Castelli (Odc). Un reparto
di terapia subintensiva dotata di 5 posti
letto, strumentazione tecnologica e dia-
gnostica di alto profilo e ad alta intensità
di cura destinata ad accogliere pazienti
affetti da lesioni cerebrovascolari acute, di
natura ischemica o emorragica. Il nuovo
servizio si inserisce nella rete
dell’Emergenza tempo-dipendente della
Regione Lazio come unità di I livello che
ha come riferimento la Utn di II livello del
Policlinico Tor Vergata. A sua volta
l’ospedale dei Castelli rappresenta la
struttura di riferimento per l’ictus acuto
per il nosocomio di Velletri. Presenti
all’evento il Commissario Straordinario
Asl Roma 6, Francesco Marchitelli, il
Direttore Sanitario Asl Roma 6, Vincenzo
Carlo La Regina, il Direttore Medico di
Presidio (Odc), Daniele Gentile, il
Direttore Uosd Unità Trattamento
Neurovascolare (Utn) e responsabile
Unità Ictus-ospedale dei Castelli, Fabrizio
Sallustio, il direttore Uoc Radiologia
Diagnostica ed Interventistica, Carlo
Capotondi e il direttore Uoc Anestesia e
Rianimazione, Carla Giancotti, oltre a isti-
tuzioni, autorità militari, civili e religiose.
La presentazione ha visto anche la parte-
cipazione di diversi sindaci del territorio
e del primo cittadino di Lanuvio e depu-
tato della Repubblica, Andrea Volpi. “Il
nuovo reparto Utn- hanno dichiarato il

Commissario Straordinario Francesco
Marchitelli insieme al Direttore Sanitario
Vincenzo Carlo La Regina- rappresenta
un servizio fondamentale dove ogni gior-
no si compiono gesti straordinari per sal-
vare vite. La sua apertura è un tributo
all’impegno verso il miglioramento della
salute pubblica e alla dedizione del perso-
nale medico, che con professionalità,
impegno e cuore si adopera per offrire
cure di altissimo livello. Innovazione e
dedizione alla cura delle persone sono tra
i pilastri cardine che ci permettono di con-
tinuare a fare importanti passi insieme
per la comunità”. A inizio 2024, all’Utn e
a tutto l’ospedale dei Castelli è andato il
premio di centro ictus ‘Diamond’, conferi-
to dal gruppo ISA (Italian Stroke
Association)-Angels, società deputata
all’implementazione dei percorsi diagno-
stico-terapeutici dell’ictus in Europa.
L’Utn rappresenta un reparto in cui ope-
rano, in un modello di multidisciplinarie-
tà, diversi professionisti tra cui neurologi
vascolari ossia con esperienza nella dia-
gnosi e cura delle patologie cerebrovasco-
lari, infermieri dedicati, fisioterapisti,
logopedisti e dietisti.
“Uno degli obiettivi principali dell’Utn-
ha evidenziato Fabrizio Sallustio,
Direttore Uosd Unità Trattamento
Neurovascolare (Utn), responsabile Unità
Ictus-Ospedale dei Castelli- è ridurre i
tempi di intervento in caso di emergenza
neurovascolare. Grazie alla presenza di

personale esperto e all’infrastruttura spe-
cializzata, i pazienti possono ricevere trat-
tamenti cruciali in modo tempestivo
senza doversi spostare a Roma con il
rischio di gravi conseguenze e complica-
zioni a lungo termine.
Inoltre, l’approccio multidisciplinare del
reparto consente di valutare ogni caso in
modo completo, individuando le migliori
strategie terapeutiche per ciascun pazien-
te”. Tanto più lunga è l’occlusione arterio-
sa tanto più esteso è il danno cerebrale
che ne deriva. Dal 2023 infatti, a seguito
dell’evidenza di tempi di trasferimento
ben oltre le 2 ore per i pazienti che, candi-
dati alla trombectomia meccanica, veni-
vano trasferiti a Tor Vergata per effettua-
re la procedura endovascolare, di comune
accordo con la Radiologia Interventistica,
coordinata da Carlo Capotondi e dal
responsabile della team di radiologi inter-
ventisti, Daniel Konda, e il reparto di
Terapia Intensiva, coordinata da Carla
Giancotti e dal responsabile del reparto,
Simona Straffi, si è deciso di trattare que-
sti pazienti direttamente presso l’ospeda-
le dei Castelli. Ad oggi tale scelta è stata
premiata dai risultati in termini di esito
clinico che attestano una percentuale di
pazienti a medio-termine con indipen-
denza funzionale e autonomi (56%), nes-
suna disabilità (43,5%), disabilità modera-
ta ma in grado di spostarsi autonoma-
mente (18%), disabilità grave (10%) e
mortalità (12%).!

All’Ospedale dei Castelli arriva l’unità di trattamento neurovascolare
Asl Roma 6 presenta un servizio
fondamentale per chi è colto da ictus

“Da circa 50 anni le nostre
città da salutogeniche sono
diventate patogeniche, luo-
ghi non adatti per lo più
per bambini e anziani. Le
città sono infatti tra i peg-
giori induttori di malattie
che siamo riusciti a creare
per inquinamento ambien-
tale, acustico e luminoso,
per scarsa aggregazione
sociale e mancanza di rap-
porto psicologico”. Così Andrea Lenzi, ordinario di
Endocrinologia all’Università Sapienza di Roma, intervistato in
occasione del corso di aggiornamento dal titolo ‘Città che cambia-
no il mondo: prendersi cura di spazi e persone’ organizzato
dall’Ordine dei medici di Roma. L’evento, di cui Lenzi è responsa-
bile scientifico, si svolgerà giovedì 18 aprile, dalle ore 17 alle 20.45,
presso l’Aula Roberto Lala dell’Omceo Roma (via Bosio 19/A). Ma
in città ci si ammala di più? “Esistono studi sperimentali condotti
sugli animali- risponde Lenzi- e sui topolini è già stato dimostrato
che c’è una differenza enorme tra chi vive in città e chi fuori. La
medicina basata sulle evidenze nell’uomo è molto più complessa,
per esempio sappiamo che l’inquinamento fa male ma è difficile
dimostrarlo. Ci sono però alcuni studi sull’incidenza per esempio
del diabete a Roma, oggi molto più diffuso in zone periferiche
come Tor Bella Monaca (con una prevalenza del 7%) rispetto a
zone più centrali come i Parioli (con una prevalenza poco sopra il
5%)”. Interpellato su come potrebbero essere migliorate le condi-
zioni di salute di chi vive in città, poi, Lenzi fa sapere: “La medici-
na da sola non ce la fa più. Per quanto noi oggi abbiamo a dispo-
sizione ottime terapie e biotecnologie diagnostiche ingegneristiche
all’avanguardia non è prendendo una pillola che passa il ‘mal di
città’. Per scongiurare l’aumento di patologie come l’obesità, il dia-
bete o le cardiopatie abbiamo bisogno di una alleanza non più a
silos ma multidisciplinare: ingegneri, architetti, urbanisti, ammini-
stratori locali, sociologi, psicologi ed epidemiologi, tutti insieme,
devono lavorare per riportare la città ad essere un bene comune e
non un terribile induttore di patologie”.

Le città sono terribili
induttori di patologie
Lenzi (La Sapienza): “Inadatte
per bimbi e anziani. Per ripensarle
serve alleanza multidisciplinare”
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di Antonella Sperati

Il 19 aprile 2024, presso la Sala Convegni
dell’Associazione Per Roma in Via Nazionale n.66
– 00184 Roma, si svolgerà il convegno “Sport,
Cultura e Terzo Settore. L’Elisir di lunga vita”
organizzato dall’E.N.A.C. Regione Lazio e
dall’Associazione Centro Servizi Interdisciplinare
C.S.IN. A.P.S., che patrocina l’evento con il
Comune di Roma. Il convegno in oggetto è volto a
far emergere le interconnessioni esistenti tra i set-
tori, apparentemente disgiunti, ma con collega-
menti dovuti alla possibilità di coinvolgere in atti-
vità ludico ricreative e sportive e culturali indivi-
dui di ogni estrazione sociale, culturale e ideologi-
ca. Lo sport, anche e soprattutto quello dilettanti-
stico, crea coesione nel gruppo ed impone delle
regole ai fruitori, a prescindere che sia sport di
gruppo (ad esempio, calcio, palla a volo, palla
canestro, hockey su ghiaccio) o individuale.
Fornisce all’utente uno stile di vita diverso il clas-
sico “mens sana in corpore sano”. Ma l’unione di

un evento sportivo con uno culturale può creare
ulteriore coesione tra diversi individui che hanno
comunque un obiettivo comune, fornire una qua-
lità di vita migliore grazie alla condivisione di
esperienze diverse. La cultura, intesa in senso
ampio dalla letteratura all’arte figurativa e alla
musica, creano unione tra artisti e fruitori creando
un senso di appagamento psico fisico, quindi
migliorando la qualità della vita.
L’associazionismo può contribuire a realizzare
progetti volti alla prevenzione della violenza gio-
vanile e negli stadi, piaga che si ripete da troppo
tempo, ed ogni anno si ripetono episodi che nulla
hanno a che vedere con lo sport. Da questa pre-
messa è nato il progetto “Bambini Uniti nello
Sport”, realizzato da quattro associazioni, C.S.IN.
A.P.S. E.N.A.C. Lazio, Associazione Culturale di
Volontariato Jacklyne ed Omnia Res Civitatis
O.C.R. A.P.S.  Saranno presenti l’Assessorato ai
grandi eventi, sport e turismo del Comune di
Roma Capitale, gli Istituti di Istruzione territoriali,
figure di rilievo istituzionale politico e sportivo,

l’Associazione Centro Servizi Interdisciplinare
C.S.IN. A.P.S., l’Ente Nazionale Attività Culturali
E.N.A.C., l’Associazione Omnia Res Civitatis
A.P.S., l’Associazione Culturale di Volontariato

Jacklyne, Fabio Nicoli collaboratore e componente
della FIGC LND Calabria che porterà le coppe
europee vinte dalla nazionale di Calcio a 5i;
Simona Salvatori, avvocato e campionessa italiana
di box femminile; Fabio Emanuele, campione di
formula 3000; Giovanni Bellini, campione mon-
diale di collezionismo sportivo di figurine Panini;
Dott. Vincenzo Chiavetta, psicologo AS Calcio
Lazio, Prof. Nicola Limardo, già docente presso
l’università La Sapienza che attualmente sta assi-
stendo con la sua equipè l’ AS Internazionale
Calcio; Dott. Tiziano Gastaldi, docente presso
l’Università di Lugano di reumatologia e trauma-
tologia, esperto in biorisonanza magnetica appli-
cata ai traumi muscolari degli sportivi; ed ora
Dott. Michele Caperna, medico chirurgo omeopa-
ta, responsabile nazionale sportello malattie rare
del C.S.IN. A.P.S.; Marcia Sedoc, attrice, show girl,
presidente associazione Fajia Loby e Responsabile
Comitato Scientifico Arte, Musica, Spettacolo
dell’Associazione CSIN A.P.S. Raffaele Ferraresso,
Pres. CSIN A.P.S. nazionale.

Il convegno “Sport, alimentazione e medicina, l’elisir di lunga vita”





Cinque milioni di euro per l’imprenditoria femminile con contributi a fondo perduto
Regione Lazio: al via
il nuovo bando ‘Donne,
Innovazione e Impresa’
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È stata presentata a Roma, la
nuova misura della Regione
Lazio “Donne, Innovazione e
impresa” che promuove e
valorizza l’imprenditoria fem-
minile, attraverso il sostegno e
lo sviluppo delle MPMI, per
favorirne i percorsi di innova-
zione aziendale in coerenza
con la Smart Specialization
Strategy regionale. 
All’evento hanno partecipato
Roberta Angelilli, vicepresi-
dente della Regione Lazio e
assessore allo Sviluppo econo-
mico, al Commercio,
all’Artigianato, all’Industria,
all’Internazionalizzazione;
Francesco Marcolini, presiden-
te di Lazio Innova; Valentina
Picca Bianchi, presidente
Comitato Impresa Donna
MIMIT e presidente Donne
Imprenditrici Fipe.
«L’evoluzione delle imprese
femminili negli ultimi anni
mostra un netto cambiamento
in atto nella partecipazione in

generale delle donne al siste-
ma produttivo nazionale. E se
da un lato diminuisce la loro
presenza nei settori tradiziona-
li, aumenta invece in altri com-
parti, molti dei quali rientrano
tra quelli più innovativi o
comunque a maggior contenu-
to di conoscenza. Riteniamo
sia fondamentale sostenere la
capacità d’innovazione del-
l’imprenditoria femminile
nella nostra regione anche
attraverso questo nuovo
bando, per rendere più compe-
titivo l’intero tessuto produtti-
vo del Lazio», ha dichiarato
Roberta Angelilli. Il nuovo
bando 2024 mette a disposizio-
ne 5 milioni di euro da risorse
del Programma FESR 2021-
2027, e concede contributi a
fondo perduto per un importo
massimo di 145mila euro per
ciascun progetto presentato da
imprese femminili per l’intro-
duzione di innovazioni di pro-
dotto o di processo aziendale.

Ciascuna impresa femminile
può presentare un solo proget-
to agevolabile riguardante la
produzione di un bene o servi-
zio nuovo o migliorato, che si
differenzi in modo significati-
vo rispetto a quelli già realiz-
zati dall’impresa, ad esempio
sul piano delle caratteristiche
tecniche, dei componenti, dei
materiali, del software incor-
porato, della facilità d’impie-
go, della semplificazione della
procedura di utilizzo, della
maggiore flessibilità o di altri
elementi concernenti le presta-
zioni e le funzionalità. Sono
considerate imprese femminili:
la lavoratrice autonoma; l’im-
presa individuale la cui titola-
re è una donna; la società coo-
perativa; la società di persone
o lo studio associato in cui il
numero di donne socie o asso-
ciate rappresenti almeno il 60
per cento dei componenti della
compagine sociale; la società
di capitale le cui quote di par-

tecipazione siano possedute in
misura non inferiore ai due
terzi da donne e da imprese
femminili e i cui organi di
amministrazione siano costi-
tuiti per almeno i due terzi da
donne. Tale requisito azienda-
le dev’essere posseduto dal-
l’impresa al momento della
presentazione della domanda
ed essere mantenuto per alme-
no tre anni dall’erogazione del
contributo. Le imprese devono
essere iscritte al Registro delle
Imprese o, in caso di lavoratri-
ci autonome, essere titolari di
partita IVA attiva alla data
della domanda e almeno fino
alla data di erogazione; avere
una sede operativa (domicilio
fiscale nel caso di lavoratrici

autonome) nel Lazio, in cui
realizzare il progetto e svolge-
re l’attività imprenditoriale
beneficiaria del contributo al
momento della presentazione
della richiesta di erogazione.
Le imprese interessate posso-
no presentare domanda onli-
ne, tramite la piattaforma
GeCoWEB Plus di Lazio
Innova, dalle ore 12 del 23
aprile e fino alle ore 17 del 12
giugno 2024. Nel Lazio la
quota di imprese femminili sul
totale delle imprese attive è
pari al 24%; un dato legger-
mente superiore alla media
nazionale (23%) e sotto la
media europea (32%). Il Lazio
si posiziona terzo tra le regioni
italiane come numero di

imprese femminili, con 139.107
unità per la maggior parte con-
centrate a Roma e provincia
(97.136). Si tratta di imprese
attive perlopiù nel settore del
commercio (27% del totale), in
quello dell’Agricoltura (13%),
nella ristorazione e alloggi
(11%), nei servizi (11%). Ciò
evidenzia come quello femmi-
nile sia un segmento produtti-
vo meno “industrializzato”. 
Il Lazio vanta la maggiore con-
centrazione (40,5%) di imprese
femminili costituite come
società di persone, ed è primo
tra le regioni per incidenza
delle imprese femminili in
forma di società di capitale con
il 42,4%.

Marilena Lupi

Diaco (M5s): “Il Campidoglio fermi
le potature. Non violi ulteriormente
il regolamento del verde”

Giubileo, Segnalini: “Aumento
della segnaletica a Piazza S. Giovanni
per direzionare i flussi pedonali”

“Il Regolamento del Verde e
del Paesaggio urbano attual-
mente in vigore presso
Roma Capitale parla chiaro:
le potature, nel periodo tra il
mese di aprile e il mese di
luglio, sono vietate. In tal
senso, la proroga con cui
questa Amministrazione ha
disposto nuovi tagli fino al
19 aprile si pone chiaramen-
te in contrasto con la norma-
tiva in essere e rischia di
mettere seriamente in peri-
colo i naturali processi di

nidificazione - e, quindi, l’in-
columità degli uccelli - che si
esplicano normalmente in
questo periodo. Alla luce di
ciò, ci uniamo al coro di pro-
teste delle associazioni
ambientaliste e animaliste e
chiediamo lo stop immedia-
to di ogni ulteriore operazio-
ne di potatura al fine di sal-
vaguardare l’ambiente e il
benessere degli animali
messi in pericolo da una pra-
tica che, in ogni caso,
dovrebbe trovare applica-

zione in ben altri periodi del-
l’anno”. Lo dichiara, in una
nota, il vicepresidente della
Commissione Ambiente e
consigliere capitolino M5S
Daniele Diaco.

L’altra mattina il
Dipartimento dei Lavori pub-
blici di Roma Capitale ha
installato una ulteriore
segnaletica a Piazza San
Giovanni dove sono in corso i
lavori giubilari di riqualifica-
zione del piazzale antistante
alla Basilica. Si tratta di
un’iniziativa ulteriore a tutela
dei pedoni. A partire dal 3
aprile, sono iniziate le fasi di
cantierizzazione e in conco-
mitanza dello sviluppo delle
operazioni è stata posiziona-

ta, in conformità a quanto
disciplinato dalla Polizia
locale, la segnaletica stradale
per indirizzare i pedoni sul
percorso loro dedicato. La
cartellonistica è stata realiz-
zata in italiano e in inglese,
trattandosi di un’area di
grande interesse culturale e
turistico. Nel corso della setti-
mana l’area è stata monitora-
ta ed è stato constatato come
il flusso pedonale procedeva
da un lato all’atro della piaz-
za in modo irregolare e non
conforme al codice della stra-
da. Per questa ragione è stata
ulteriormente implementata
la cartellonistica di indirizzo
dei flussi. “Il cantiere sta
andando avanti come pre-
ventivato - commenta l’asses-
sore ai Lavori pubblici

Ornella Segnalini - abbiamo
installato anche cartelli bilin-
gue, considerata la presenza
di tanti turisti, ma abbiamo
notato dei comportamenti
non disciplinati. Molte perso-
ne attraversano la piazza
camminando letteralmente in
mezzo alla strada, non curan-
ti della loro incolumità, della
presenza di lavori e di traffico
veicolare. Questo evento ci ha
particolarmente allarmati e
per la tutela dei pedoni
abbiamo aggiunto ulteriori
cartelli. Il cantiere - conclude
Segnalini - si svolge su
un’area pedonale e non inter-
ferisce sul traffico, con questi
correttivi ci auguriamo forte-
mente per tutti di non dovere
adottare ulteriori provvedi-
menti”.

Il Csm intitola la sede a Bachelet
Mattarella presente alla cerimonia
Palazzo dei Marescialli diven-
ta Palazzo Bachelet. Il Csm,
con una delibera approvata il
7 febbraio scorso, ha infatti
deciso di intitolare a Vittorio
Bachelet il palazzo in cui l’or-
gano di governo autonomo
della magistratura ha la pro-
pria sede. Ieri mattina la ceri-
monia alla presenza del presi-
dente della Repubblica Sergio
Mattarella, durante la quale il
giurista è stato ricordato dal
figlio, il professor Giovanni
Bachelet, dal vicepresidente
del Csm Fabio Pinelli e dalla
presidente emerita della Corte

costituzionale Marta Cartabia.
Bachelet, ucciso dalle Brigate
Rosse il 12 febbraio 1980, dal
1976 rivestiva l’incarico di
vicepresidente del Consiglio
Superiore della magistratura:
“Fu convinto difensore dei
principi della Carta costituzio-
nale”, “fervente assertore del
dialogo”, ricorda il Csm, sotto-
lineando che “ricerco’ una sin-
tesi alta tra le diverse sensibili-
tà culturali espresse dal
Consiglio Superiore. Ideali
ancor più preziosi in anni tra-
gici come quelli del terrorismo
e delle sfide cruciali poste allo

Stato di diritto che chiamaro-
no le istituzioni repubblicane,
e tra esse la magistratura in
prima linea, all’impegno con-
corde contro la minaccia ever-
siva”. Al termine della cerimo-
nia, è stato scoperto l’altorilie-
vo bronzeo, realizzato dallo
scultore Giuseppe Ducrot, che
raffigura Bachelet e che sarà
posto all’entrata principale del
palazzo. Un volume è stato
dedicato a “Palazzo Bachelet”,
con prefazione di
Massimiliano Fuksas: contiene
uno scritto introduttivo del
presidente Mattarella, un con-

tributo del vicepresidente
Pinelli e testi dei professori
Luigi Gallo, curatore del volu-
me, e Carla Benocci, sulle
vicende storiche e architettoni-
che del palazzo: il volume è
illustrato dalle foto di Alberto
Novelli.



Il sindaco Gualtieri: “Di solito gli si danno ruoli di seconda fascia. Io gli ho dato le deleghe più toste”
“Alle donne le deleghe più difficili della Giunta”
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“Ho una giunta composta al
50 per cento da donne e al 50
per cento da uomini e le
donne hanno gli incarichi più
difficili, bilancio, lavori pub-
blici. Di solito gli si danno i
ruoli di seconda fascia. Io gli
ho dato le deleghe più toste”
Lo ha dichiarato il sindaco di
Roma Roberto Gualtieri,
intervenendo al Festival inter-
nazionale dell’economia di
genere, promosso questa mat-
tina a Villa Altieri dall’asso-
ciazione Oltre. “Anche se oggi
l’indipendenza e valorizza-
zione delle donne hanno
conosciuto tanti progressi,
siamo ancora molto al di sotto
di quella che dovrebbe essere
la normalità. C’è ancora molto
da fare, il tema è capire cosa

fare e come. Gli uomini devo-
no capire cosa devono fare e
cosa non stanno facendo, sia
perchè è giusto, sia perchè
così la società può esprimere
meglio le proprie capacità“,
ha aggiunto. “Fa riflettere il
fatto che non ci sia una piena
consapevolezza di quanto la
discriminazione delle donne
colpisca le donne, sì, ma colpi-
sca anche tutta la società. In
particolare dal punto di vista
economico. Se non c’è una
piena valorizzazione delle
donne, stanno meno bene le
donne ma stanno meno bene
anche gli uomini. E questo noi
uomini dobbiamo capirlo”.
Lo ha dichiarato il sindaco di
Roma Roberto Gualtieri,
intervenendo al Festival inter-

nazionale dell’economia di
genere, promosso questa mat-
tina a Villa Altieri dall’asso-
ciazione Oltre. “Se le donne
non lavorano l’economia cre-
sce di meno, se non sono ade-

guatamente rappresentate in
un’azienda, quell’azienda cre-
sce meno. I numeri ci dicono
che, quando c’è una percen-
tuale superiore della media
delle donne nei board delle

società, quei paesi hanno delle
performance migliori”.
Secondo il sindaco è impor-
tante “la dimensione dell’edu-
cazione finanziaria, in un
mondo che eredità stigmi
antichi come ad esempio le
attività di cura alle donne e la
gestione del patrimonio agli
uomini, bisogna fare un dop-
pio lavoro. Gli uomini devono
essere educati a fare le attività
di cura, che deve essere equa-
mente distribuita, e poi biso-
gna sostenere l’ingresso delle
donne nella sfera che riguarda
l’economia, con un focus sul-
l’empowerment femminile”.
“Noi ci consideriamo un’am-
ministrazione progressista,
che considera essere progres-
sisti fare cose concrete per la

parità di genere e per le
donne, contro ogni forma di
violenza e discriminazione.
Naturalmente questo deve
essere patrimonio di tutti. Io
non polemizzero’ mai con chi
farà la sua parte, anche se di
idee politiche diverse, per il
sostegno alle donne. Saremo
sempre molto fermi e molto
duri nel contrastare, invece,
ogni forma di misoginia, di
sessismo, di discriminazione
anche sottile e anche nelle pic-
cole cose”. Lo ha dichiarato il
sindaco di Roma Roberto
Gualtieri, a margine del
Festival internazionale del-
l’economia di genere, pro-
mosso questa mattina a Villa
Altieri dall’associazione
Oltre.

“Non si ferma l’attività istituzionale di Confeuro
sui territori e tra la gente. Nella giornata di ieri, si
sono svolti a Roma in seduta plenaria la
Presidenza Confeuro, la Consulta dei Giovani
Confeuro e il Consiglio Nazionale Agricoltura e
Lavoro Confeuro. Ruolo dell’Unione Europea,
posizione del Governo in materia agricola, revisio-
ne della Pac, tutela e valorizzazione dei piccoli e
medi agricoltori: questi alcuni dei temi rilevanti
affrontati nel corso della mattinata dall’assemblea,
che ha registrato grande partecipazione e proposte
concrete - ha sottolineato il presidente nazionale
Confeuro, Andrea Tiso -. In particolare, abbiamo
posto l’accento su come l’attuale contesto geopoli-
tico, fatto di conflitti e guerre, stia incidendo nega-

tivamente sul comparto agricolo italiano ed euro-
peo, e abbiamo sottolineato l’esigenza improcrasti-
nabile di costruire una Europa finalmente stabile,
strutturata, forte, sburocratizzata e partecipata.

Insomma, una Europa che sia protagonista dello
scenario internazionale, oggi dominato da super-
potenze come Cina, Russia e Stati Uniti”. E proprio
sulla Unione Europea si è concentrata l’attenzione
dei Giovani di Confeuro che in questi ultimi mesi
hanno dato vita ad autorevoli iniziative di sensibi-
lizzazione per avvicinare i cittadini alle istituzioni
Ue: “La percezione che gli elettori italiani e degli
altri Stati Membri hanno di Bruxelles è di essere
ancora troppo lontana dai reali bisogni di comuni-
tà e territori; una visione preoccupante se si pensa
che le politiche Ue incidono in tantissimi settori
della vita quotidiana: ambiente, agricoltura, socia-
le, infrastrutture, economia”, ha aggiunto un com-
ponente dei Giovani Confeuro, Attilio Arbia, che
ha poi lanciato un messaggio: “L’auspicio è che alle
prossime elezioni di giugno la cittadinanza si rechi
in massa alle urne, esprimendo un voto informato
e consapevole. In ballo, infatti, c’è il futuro
dell’Europa e, quindi, anche quello delle giovani
generazioni e dell’agricoltura”. Durante i lavori del
Cnal, è stato infine affrontato il delicato e comples-

so tema delle nuove tecnologie, in particolare il
rapporto tra essere umano e intelligenza artificiale:
“Quest’ultima - ha sottolineato Carmela Tiso - può
giocare un ruolo utile e importante in numerosi
settori della macchina amministrativa e produtti-
va, ma deve essere controllata e disciplinata altri-
menti i suoi effetti potrebbero dimostrarsi pericolo-
si: l’AI deve essere complementare all’uomo, non
sostituirlo”.

A Roma la Confeuro in assise:
‘Punto sul futuro dell’agricoltura’

“Per una Unione Europea più
vicina al cittadino, democratica,
partecipata, in cui le giovani
generazioni, il lavoro, i diritti e
l’ambiente ne siano i veri prota-
gonisti. Su questi principi fonda-
mentali il gruppo “Iniziativa
Comune” e il comitato “SaCosa” -
consce che l’Italia e l’Europa non
sono soltanto teatro di rappresen-
tazioni casuali e di proposte spes-
so incomprensibili - hanno deciso
di unire le forze e costituire
“Iniziativa 9 maggio - Dare Radici
all’Europa”. Una denominazione
non casuale poiché proprio in
questa importante data ricorre la
Giornata dell’Europa, per ricor-
dare l’anniversario della
Dichiarazione Schuman e riaffer-
mare i valori di pace e democra-
zia. “Questo sodalizio - spiega il
portavoce nazionale di “Iniziativa
9 Maggio - Dare Radici
all’Europa”, Attilio Arbia - inten-
de rappresentare la volontà di
migliaia di cittadini che rivendi-
cano il diritto di partecipazione e
di coinvolgimento nonché di
essere informati correttamente
sui temi generali che afferiscono
le politiche interne e soprattutto
dell’Ue i cui destini si decidono
nel prossimo mese di giugno”.
Gli obiettivi del sodalizio, dun-
que, saranno “informare chiun-
que, in maniera semplice, sulle

regole e tecniche amministrative
che caratterizzano l’Unione
Europea, le tecniche di voto e le
decisioni di alcuni organi dove
vige ancora il diritto di veto”.
“Sostanzialmente l’impegno da
profondere - aggiunge Attilio
Arbia - tende ad incidere sulle
scelte politiche locali, nazionali
ma soprattutto ricercare il nesso
tra le politiche Ue ed il complesso

contesto dei provvedimenti, in
armonia con i temi particolar-
mente sentiti dalla popolazione
italiana e dal resto dei popoli
d’Europa”. In particolare, la con-
dizione dei giovani e l’esigenza di
un’informazione realmente chia-
ra, libera e indipendente. In que-
sto contesto, inoltre, diventa una
priorità “offrire la possibilità a
tutti i giovani - continua ancora il

portavoce nazionale Arbia -, e
non solo, di dare voce a idee, opi-
nioni, attese, aspettative e sogni,
nella convinzione che ognuno, in
un paese libero e democratico
debba avere, nel rispetto degli
altri, la possibilità di potersi espri-

mere, per iniziare un processo
sano di cambiamento che parta
dalla formazione di una coscien-
za critica e attiva. Occorre quindi
riempire il “vuoto” nei rapporti
“Europa - Cittadini” determinan-
do con coraggio una funzione

“cardine” che pone l’Uomo al
centro di ogni scelta, privilegian-
do scienza, cultura e conoscenza
con il comune impegno a tutela
della natura ed avendo cura dell’-
habitat e comunque per migliora-
re le condizioni di vita dei cittadi-
ni. Con alla base l’umana dignità,
il diritto al lavoro, è il rispetto di
ogni essere umano”, conclude il
portavoce nazionale di “Iniziativa
9 Maggio - Dare Radici
all’Europa”, Attilio Arbia.

Ue, a Roma nasce “Iniziativa 9 maggio”
Arbia: “Per un’Europa più vicina a cittadini”



Al Bioparco di Roma 
il Festival delle Scienze
Arrivano le visite
guidate d’autore
e del tutto gratuite

International Street Food
A Roma con la 32° tappa
150 date previste quest’anno per l’ottava edizione della più
importante manifestazione itinerante di cibo di strada d’Italia
organizzata da Alfredo Orofino, “il re dello street food”
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Dopo il grande successo di pub-
blico dell’edizione 2023 con oltre
12 milioni di visitatori, è ripartita
l’VIII Edizione dell’International
Street Food - la più importante
manifestazione di street food esi-
stente in Italia, organizzata da
Alfredo Orofino, Presidente di
A.I.R.S. (Associazione Italiana
Ristoratori di Strada) in collabora-
zione con la Confesercenti di
Roma (RM). Sarà Roma, nel terzo
week end di aprile da venerdì 19
a domenica 21 aprile, ad accoglie-
re la 32°, che si svolgerà in Viale
Oceania - Laghetto Eur (il venerdì
dalle ore 18 alle 24, il sabato e la
domenica dalle ore 12 alle 24).
L’iniziativa dedicata al cibo di
strada di qualità ha ormai conqui-
stato il grande pubblico e conterà
ben 150 tappe, distribuite lungo
tutto lo stivale fino alla fine di
novembre 2024. Un calendario
intenso di eventi, che toccherà
tutti gli angoli del Paese e permet-
terà di assaporare le migliori spe-
cialità italiane e straniere. Sempre
all’insegna della qualità, della
passione per il buon cibo e della
convivialità. I truck più importan-
ti d’Italia con dell’eccellente cibo
di strada accoglieranno i visitato-
ri. Un appuntamento di grande
originalità per le cucine interna-
zionali presenti, che non dimenti-
ca le realtà gastronomiche regio-
nali provenienti da tutta Italia. In

questa tappa
sarà possibi-
le gustare tra
le molte spe-
cialità: la
cucina argen-
tina, la cucina
messicana, la
cucina statuni-
tense, la cuci-
na filippina, la
cucina cinese,
la cucina brasi-
liana, la cucina
giapponese, la
cucina peruvia-
na e molte altre
ancora. Non
mancheranno le specialità italia-
ne, con gli arrosticini, le bombette
pugliesi, la cucina siciliana, la r
romana e vari fritti nazionali.
Saranno inoltre presenti birrifici
artigianali di eccellenza italiani,
europei e internazionali. Nello
stesso posto si potranno gustare
prodotti di paesi diversi e posti
lontani ed essere avvolti da tanti
profumi e sapori. La nuova edi-
zione è ripartita in grande stile,
forte del successo riscosso lo scor-
so anno. Il pubblico è accorso
numeroso e con molto entusia-
smo in ogni tappa per gustare le
prelibatezze cucinate dai protago-
nisti di questo festival, gli chef su
strada, che hanno difeso con
caparbietà e orgoglio i loro Street

Food. “Siamo giunti all’8° anno di
una manifestazione che anima il
cuore di paesi e città di tutta Italia
e conta ormai su un pubblico affe-
zionato. Anche in questa edizione
ci rimettiamo in gioco con nuove
proposte per i visitatori. L’
International Street Food è tutto
questo e altro ancora: con i nostri
eventi intendiamo infatti valoriz-
zare tipicità e tradizioni che sono
la grande ricchezza dei nostri ter-
ritori. L’entusiasmo con cui siamo
stati sempre accolti ci spinge a
continuare con rinnovata energia.
Siamo per questo sicuri che la
nuova edizione 2024 sarà un
nuovo successo”, afferma
Alfredo Orofino, organizzatore
dell’International Street Food,
soprannominato il “Re dello

Street Food, presidente di
A.I.R.S. (Associazione
Italiana Ristoratori di
Strada). Ancora una volta,
saranno tanti i ristoranti iti-
neranti e gli chef qualificati
pronti a stupire con le parti-
colarità e la qualità della
loro cucina. Eccellenza, ori-
ginalità, tradizione e
rispetto delle norme igie-
niche e sanitarie sono le
parole d’ordine per ogni
tappa di questo festival.
Contemporaneamente a
Roma, nello stesso week

end la manifestazione sarà dal 18
al 21 aprile a Pavia 19 aprile al 21
a Lucca e Pordenone, dal 25 al 28
aprile a Livorno, Pesaro e Salerno.
La manifestazione toccherà tante
altre città fra queste Urbino,
Terni, Montecchio Maggiore
(Vicenza), Teramo, Macerata,
Cosenza, Montecatini, Pavia, San
Benedetto del Trento, Livorno,
Lecco, Trieste, Napoli, Pesaro,
Bari, Giulianova, Rieti, Bergamo,
Cassino, Ariccia, Biella, Senago,
Pontedera, Sutri, Lanciano,
Cornadero, Velletri, Potenza,
Pontedera, Como, Ghioggia,
Trento. Queste sono alcune delle
tante città d’Italia che ospiteranno
questa manifestazione, che viag-
gerà per lo stivale in lungo ed in
largo fino alla fine del mese di
novembre.

Il Bioparco di Roma aderisce
al Festival delle Scienze di
Roma offrendo il 17, 18 e 19
aprile tre ‘visita guidate
d’autore’ gratuite (fino ad
esaurimento posti).
Mercoledì 17 aprile alle ore
15.30 Laura Ricceri - ricerca-
trice presso l’Istituto
Superiore di Sanità, membro
del CdA del Bioparco ed
esperta di biologia del com-
portamento - condurrà la
visita ‘Questione di fiducia.
L’importanza del rapporto
tra animali e keeper nelle
strutture zoologiche’. Si capi-
rà quanto sia stretto stretto il
legame tra i keeper e gli ani-
mali di cui si prendono cura.
Si esploreranno inoltre le
nuove le tecniche di training
che permettono un’interazio-
ne serena anche in momenti
di stress come, ad esempio,
durante i controlli veterinari.
Nel corso della visita si assi-
sterà ad alcune sessioni di
training e si potranno osser-
vare i guardiani interagire
con le otarie e le lontre men-
tre apprendono come colla-
borare durante un controllo
del peso o un’ecografia.
Giovedì 18 aprile ore 15.30
sarà la volta di Monica
Carosi, etologa e docente
presso il Dipartimento di
Scienze dell’Università Roma
Tre, che approfondirà la
tematica del ‘benessere ani-

male negli zoo: la scienza
incontra l’etica. Il costante
impegno dei giardini zoolo-
gici nella valutazione e nel
miglioramento del benessere
degli animali’. Si esplorerà il
Bioparco tra passato e futuro
per scoprire come i vecchi
recinti degli scimpanzé, degli
orsi bruni e dei leoni siano
stati trasformati in moderni
exhibit che sono stati proget-
tati in modo da dare priorità
al benessere degli animali
che ospitano. La Presidente
del Bioparco Paola Palanza,
etologa e docente presso
l’Università di Parma, curerà
la visita di venerdì 19 aprile
sempre alle 15.30. Il titolo è:
‘Errare è umano, perseverare
non è più ammissibile. Il
ruolo dei giardini zoologici
per contrastare la perdita di
biodiversità’. Attraverso
alcuni aneddoti, si scopriran-
no le storie di corni rubati,
unguenti miracolosi, draghi
che non sputano fuoco, fore-
ste depredate. E poi ancora
come la nascita di Kala, la
tigre di Sumatra sia un suc-
cesso che va ben oltre i confi-
ni del Bioparco. Per prenota-
re le visite:
https://www.bioparco.it/fe
stival-delle-scienze-2024-
errori-e-meraviglie/
(Credit foto: Massimiliano Di
Giovanni - archivio
Bioparco)

Choco Italia: appuntamento a Frascati
Sulla Passeggiata Belvedere dal 18 al 21 aprile la tappa della rassegna gastronomica

di Serena Rossi

Il tour di Choco Italia resta nel
Lazio e, da giovedì 18 a domeni-
ca 21 aprile, raggiungerà
Frascati, Città del vino nell’area
dei Castelli Romani. Tutti i gior-
ni, dalle ore 10 a mezzanotte,
sulla meravigliosa Passeggiata
Belvedere sarà possibile ritrova-
re tipicità e prelibatezze prove-
nienti da tutte le regioni d’Italia,
in una sorta di viaggio tra i sapo-
ri. Sempre ad ingresso libero e
gratuito, la Fiera del cioccolato
artigianale e dolcezze italiane è
organizzata dall’Associazione

Italia Eventi con il patrocinio del
Comune di Frascati, grazie alla
sindaca Francesca Sbardella e al
vicesindaco Franco D’Uffizi, e
dell’UNOE Unione Nazionale
Organizzatori di Eventi.
“Torniamo a Frascati sempre
con piacere, in una zona straor-
dinaria che ci ricorda la bellezza
della nostra nazione, ricchissima
di produzioni di qualità e di pro-
dotti identitari. Siamo orgogliosi
di portare in giro produttori ed
artigiani che rappresentano un
settore fondamentale e forte-
mente rappresentativo della
nostra economia, ma anche del

nostro benessere”, sottolinea il
presidente di Italia Eventi
Giuseppe Lupo. Una delle ini-
ziative che caratterizza Choco
Italia e che riscuote sempre mag-
giore successo è la Fabbrica cul-
turale europea del cioccolato iti-
nerante. Aperta tutti giorni dalle
ore 10 alle ore 21:30, è gestita dai
maestri del cioccolato perugini.
Con la Ciokofabbrica è possibile
avvicinarsi al mondo del ciocco-
lato e comprenderne la lunga e
complessa filiera, dalla fava di
cacao alla realizzazione di tavo-
lette e praline. Un appuntamen-
to molto atteso dai bambini e dai

ragazzi delle scuole primarie e
secondarie della città che accor-
reranno nei giorni dell’evento,
disponibile anche per tutti i visi-
tatori. L’associazione Italia
Eventi aderisce, inoltre, a The
Chocolate Way. È la prima rete
internazionale che celebra la cul-
tura, la tradizione e la storia del
cioccolato in Europa, mettendo
in collegamento i distretti storici
del cioccolato di alta qualità. La
Sana Merenda, iniziativa solida-
le e salutare, in ogni tappa pro-
pone ai visitatori del pane fresco
locale accompagnato da una
crema spalmabile artigianale

realizzata con la nocciola di
Giffoni IGP. Grazie alla collabo-
razione con i panificatori locali,
non solo intende promuovere
merende di qualità, ma anche
sostenere le associazioni locali
impegnate in progetti sociali e
culturali.



Il presidente del consiglio Carmelo
Travaglia e il consigliere Antonella Di
Cola lasciano il gruppo consiliare del
Pd. Motivo? Delle «divergenze» su
come il partito si «rapporta all'ammini-
strazione attraverso il suo gruppo consi-
liare». A spiegarlo è stato proprio il pre-
sidente della massima assise cittadina
che però sottolinea: «Resto comunque
iscritto al Pd». Insomma: nulla a che
vedere con il partito in sé come eviden-
ziato da Travaglia anche se a quanto
sembra della stessa idea non sarebbe il
segretario dem Giuseppe Zito che in
un'intervista avrebbe spiegato come chi
decide di fuoriuscire dal gruppo consi-
liare, inevitabilmente sarebbe fuori dal
partito. «Capisco che il partito può deci-
dere in autonomia, come del resto ho
fatto io, se farmi restare oppure no al
suo interno. Ma per quanto mi riguarda,
io ho ancora in tasca la tessera». Per

quanto riguarda poi gli incarichi istitu-
zionali all'interno della massima assise
cittadina Travaglia non ha dubbi: reste-
rà al suo posto e a sostegno della Giunta
Gubetti «senza se e senza ma» con un
nuovo gruppo consiliare già costituito
da lui e da Di Cola: «Si chiama Cerveteri

Democratica». «La scelta più logica per
quello che è il suo percorso di vita poli-
tica», ha commentato il segretario pro-
vinciale del Pd, Rocco Maugliani. «In un
partito - ha scritto in una nota - ti capita
a volte di prendere direttive e a volte di
determinare la linea di condotta.
Quando le direttive le prendi altrove è
altrove che devi provare a determinare
la linea e spero di cuore che in questo,
Carmelo abbia miglior sorte che nel suo
recente passato. La patente dell’eterno
esecutore a conto terzi è un triste fardel-
lo per chiunque». Maugliani nella sua
nota, inoltre, evidenzia anche un altro
aspetto: la fuoriuscita di Travaglia
anche dal partito democratico, proprio
come asserito dal segretario del circolo
locale dem, Giuseppe Zito: «Ho appreso
dell’uscita a Cerveteri di Carmelo
Travaglia dal gruppo consigliare del Pd
e di conseguenza dal nostro Partito».

E a sostegno della Giunta si costituisce il gruppo “Cerveteri democratica” 

Carmelo Travaglia e Antonella Di Cola
abbandonano il gruppo consiliare del PD

È servito l’intervento di un apicoltore in piazza San Pietro a
Cerveteri. Oggi uno sciame di api è stato avvistato e aveva tro-
vato riparo in un’aiuola. Sappiamo bene che le api sono vitali
per il nostro ecosistema, ma possono essere anche pericolose
per le persone, dunque il professionista in questi casi è fonda-
mentale, che sa bene come trovare la regina per poi spostare
tutti nelle arnie.                                                

Foto di A. Alfani

Sciame di api
in piazza San Pietro
Necessario l’intervento di
un apicoltore per portarle in salvo

Il Comune di Cerveteri e la
Rieco Spa rendono noto che
nella giornata di giovedì 18
aprile, a partire dalle prime
ore del mattino, si terrà un
primo ciclo di disinfestazio-
ne larvicida dalle zanzare e
derattizzazione nell’intero
territorio comunale.
L’intervento, riguarderà l’in-
tero territorio comunale, dal
capoluogo alle Frazioni. Gli
interventi verranno effettua-
ti tutti nelle prime ore della
mattinata e utilizzando pro-
dotti regolarmente approvati
dal Ministero dell’Ambiente.
A quelli larvicida del 18
aprile, seguiranno poi i con-
sueti trattamenti antialari
del mese estivo. Si precisa
inoltre che la disinfestazione

larvicida del 18 aprile non
richiede particolari precau-
zioni da parte dei cittadini,
in quanto non sarà effettuata
alcuna dispersione nell’am-
biente di prodotti, ma saran-
no inseriti all’interno dei
chiusini stradali.

Disinfestazione
dalle zanzare
e derattizzazione

Al Vinitaly, dove fino a qualche anno fa vi
partecipavano cinque aziende vinicole di
Cerveteri, nel padiglione Lazio ve ne sono
due . Il consigliere di opposizione,
Gianluca Paolacci, per il secondo anno ha
fatto visita all’evento rimanendo amareg-
giato dall’assenza delle cantine ceretane.
“ Sono venuto a Verona per una gita di
piacere, per ammirare il mondo enologi-
co, ma vedere il nostro territorio rappre-
sentato da due cantine, mi fa male al
cuore, anche in virtù dell’assenza della
cantina - iconica, quella di Cerveteri . ha
detto Paolacci - Non è possibile che que-
sta amministrazione, al governo da 15

anni, abbia soltanto fatto propaganda,
accusando i predecessori di aver demoli-
to l’agricoltura. Loro hanno fatto di peg-
gio: l’hanno sepolta, dimostrando insensi-
bilità verso un settore, quello del vino,
che fino a venti anni fa produceva impor-
tanti ricavi per centinaia di famiglie. Le
politiche dell’attuale amministrazione
sono chiare, e sono quelle di fare consulte
e incontri per scopi elettorali e non per
obiettivi di crescita e valorizzazione -
commenta Paolacci - Il Vinitaly dove
dovremmo esserci alla stregua di
Tarquinia, non è altro che l’ennesima
sconfitta della nostra amata agricoltura”.

Il cons. Paolacci al Vinitaly
“Cerveteri rappresentata
soltanto da due cantine”
“L’agricoltura del territorio non è incoraggiata a voltare
pagina se le iniziative dell’amministrazione comunale
saranno quelle di limitarsi a dire solo parole”
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Si è conclusa la Seconda tappa del
Progetto Sport Fise Lazio, Mariagiulia
ha portato a casa un terzo posto nella
gara a tempo, mentre ieri nella Prima
manche di stile a fasi consecutive ha
ottenuto un 14º posto in classica per via
di 4 punti di penalità, 2 per assetto e 2
per controllo, in un campo secondario
del centro equestre Kappa veramente
piccolo e malmesso. Nonostante questo
ha effettuato il miglior tempo nella
seconda fase, conquistando 7 punti
importanti per la classica generale. Un
ringraziamento ovviamente va al
Centro Equestre Barone la sua scuola di
equitazione e all’istruttore Gianni Pavia

e all’istruttrice in seconda Noemi
Alimenti. La terza tappa che sarà allo
007 Olgiata Cassia Antica il weekend
del 04-05 maggio 2024

Sport Fise Lazio - Seconda tappa: presente il centro equestre Barone di Cerveteri
Equitazione, per Mariagiulia De Caro
ottimo terzo posto nella gara di tempo



di Marco Di Marzio

Situato sul fosso Vaccina, non
molto distante dalla foce con il
Mar Tirreno, il complesso
archeologico dell’età del bron-
zo torna alla luce in 3D grazie
all’opera di Marco Mellace. Il
Comune di Ladispoli, ove il
sito è collocato, è piuttosto
giovane ma la storia del suo
territorio è molto antica e per-
mette di andare indietro nei
secoli fino al III millennio aC.
La zona ospita infatti tracce,
all’altezza del km 41 della via
Aurelia, di un insediamento di
età preistorica e protostorica la
cui prima occupazione è stata
datata alla seconda metà del
III millennio aC (tra
l’Eneolitico Finale e il Bronzo
Antico Iniziale). L’area, dopo
le indagini di superficie degli
anni settanta del XX secolo è
stata studiata con due scavi:
nel 2008 presso il fosso
Vaccina e nel 2010 in zona
Campi di Vaccina. Nel corso
della prima campagna sono
emersi, al di sotto di alcuni
strati di origine alluvionale,
numerosi frammenti ceramici
e resti organici (in particolar
modo ossa di bovini, caprini,
suini e ovini) ma non sono
state individuate tracce di abi-
tazioni. Lo scavo del 2010 ha
invece portato alla luce più di
50 buche, utilizzate per allog-
giare pali, che sembrano dise-
gnare il perimetro di due, o
forse tre, antiche abitazioni di
forma ovale. Le abitazioni
erano vicine tra di loro e le
loro superfici misuravano

10x8 metri e 14x10 metri. Gli
scavi hanno permesso il recu-
pero di materiali risalenti al
periodo compreso tra la fine
del XIV secolo e la metà del
XII secolo aC. Sono emerse
infatti ceramiche del Bronzo
Medio (compreso tra il 1400 e
1325 aC) caratterizzate dalle
decorazioni a larghe incisioni,
tipiche della civiltà appennini-
ca, e numerose anse bifore
risalenti al Bronzo Recente (tra
il 1325 e 1175 aC) realizzate a
forma di testa d’uccello stiliz-
zata, secondo lo stile della
civiltà subappennica. Il sito ha
restituito anche reperti parti-
colarmente interessanti ricon-
ducibili, per tecnologia realiz-
zativa e stile, al mondo mice-
neo greco oppure all’artigia-
nato italo-miceneo dell’Italia
meridionale. La presenza di
simili materiali sembra offrire
prove archeologiche alle fonti
antiche, secondo le quali in
questi luoghi giunse il popolo
dei Pelasgi, originario della
Grecia. L’antico insediamento
Vaccina forse, vista la presen-
za dei materiali micenei e la
vicinanza di un fosso antica-
mente navigabile, fu un avam-

posto sul mare controllato dal
sito di Monte Abbadone.
Conosciuto in tutto il mondo
con il soprannome di “Flipped
Prof”, per il suo modo d’inten-
dere la didattica multidiscipli-
nare, eseguita attraverso stru-
menti multimediali, l’impegno
di Mellace ha permesso così
l’inserimento di un ulteriore
tassello, non solo nella risco-
perta del passato a ritroso di
Ladispoli, ma soprattutto
della conoscenza reale della
storia lontana del centro Italia,
tra mistero e realtà.
Considerazioni, che nel loro
insieme, spingono chi scrive
ad approfondire l’argomento,
interloquendo direttamente
con il Professore per una breve
intervista utile a conoscere più
nel dettaglio l’argomento.
Caro Marco, nel ringraziarti
per la disponibilità, ti chie-
diamo innanzitutto quali
emozioni si provano nel rive-
dere ricostruito in 3D un sito
peculiare come quello di
Piane di Vaccina all’epoca
dell’età del bronzo?
“Tantissime emozioni, ciò per-
ché trattasi della ricostruzione
3D più antica da me realizzata

per il territorio del Comune di
Ladispoli, cui sono molto lega-
to perché nato e impegnato
culturalmente in questa città.
Dunque, per me è un piccolo
primato, che si aggiunge a
quelli già ottenuti grazie ad
altri lavori multimediali rea-
lizzati”.
Come è nata l’idea?
“L’idea è nata da uno scambio
di opinioni con l’amico e gior-
nalista Marco Di Marzio, che
da appassionato di storia del
territorio di Ladispoli, oltre
che impegnato nella divulga-
zione storica di esso, mi ha
suggerito più volte tale rico-
struzione 3D. Sentivo, quindi,
che era arrivato il momento di
agire, trasformando il deside-
rio in realtà, anche per sfatare
il mito che vuole Ladispoli che
un’entità priva di un passato”.
Cosa comprende la tua rico-
struzione 3D?
“La ricostruzione 3D com-
prende il possibile aspetto del-
l’insediamento nel suo com-
plesso, composto da una man-
ciata di capanne, della media e
tarda età del bronzo, la cui
disposizione seguiva un certo
intervallo dal punto in cui

sono stati ritrovati i resti di
Piane di Vaccina e fino al rela-
tivo torrente, contemplando
inoltre la sponda opposta di
esso”.
Dove è possibile vederla?
“All’interno del mio Canale
YouTube “Flipped Prof”, arri-
vato a contare 46.700 iscritti,
2.555 video prodotti e oltre 12
milioni e 900 mila visualizza-
zioni, dove sono presenti due
video: nel primo è possibile
osservare le fasi 3D di realiz-
zazione di una capanna del-
l’età del bronzo con le relative
spiegazioni, nel secondo inve-
ce si può scoprire la storia del-
l’insediamento, che partendo
dalle interpretazioni più estre-
me, riconducibili al libro VIII
dell’Eneide di Virgilio, dove si
afferma che Enea approdò
sulle fresche acque del
Torrente Vaccina, fino ad arri-
vare a interpretazioni più vici-
ne alla realtà storica che lascia-
no intendere la presenza di
una popolazione che intratte-
neva rapporti con popolazioni
micenee, italo-micenee o
appenniniche”.
A chi è indirizzata?
“Certamente in primo luogo ai

cittadini del Comune di
Ladispoli, che potranno così
ulteriormente conoscere la sto-
ria del luogo e poi natural-
mente tutti gli appassionati di
storia antica e di quella in
generale, essendo un sito
molto importante”.
Per Ladispoli quante ricostru-
zioni sono state fatte da te?
“Tantissime, il 2020 e il 2021
sono stati gli anni delle rico-
struzioni 3D dedicate a
Ladispoli e riguardanti: Kysra,
l’antica Cerveteri etrusca, e i
porti di Punicum, Pyrgi,
Alsium e Fregenae; I Tumuli
etruschi della Necropoli di
Monteroni; L’acquedotto etru-
sco-romano; Alsium colonia
romana; La villa imperiale
romana di Marina di San
Nicola; Il sepolcro di Lucio
Verginio Rufo; La villa rurale
romana “La Grottaccia”;
Ladispoli nel medioevo; Torre
Flavia; La fondazione di
Ladispoli. Tali ricostruzioni
sono inoltre contenute in un
libro, uscito nell’ottobre del
2023, dal titolo “Ladispoli –
Un lungo viaggio nel tempo –
Volume 3 – Tremila anni tra
storia e immagini”, edito dalla
casa editrice CISU”.
Caro Marco, nel ringraziarti
di nuovo per l’intervista, in
conclusione a chi vuoi dedi-
care questa ricostruzione 3D?
“A mia madre e mio padre,
che avendo vissuto a Ladispoli
per molti anni sarebbero stati
felicissimi per il lavoro rivolu-
zionario svolto in favore di
una città meravigliosa, luogo
della mia nascita e crescita”.

laVocemercoledì 17 aprile 202412 • Ladispoli

Ladispoli, tra mistero e realtà: ricostruito in 3D da Marco Mellace
il complesso archeologico dell’età del bronzo scoperto a Piane di Vaccina
Nuovo capolavoro firmato “Flipped Prof”

di M.D.M.

Nella tre giorni della 71° edizione
della Sagra del Carciofo Romanesco
di Ladispoli, caratterizzata da buona
andatura dei momenti, riuscito
anche “Emozioni in concerto”, orga-
nizzato dall’Orchestra giovanile
Massimo Freccia, diretta dal maestro
Massimo Bacci. Dedicato alla mani-
festazione enogastronomica, che dal
2 aprile 1950 accompagna lo svilup-
po della città balneare, con ingresso
gratuito, tutto si è svolto domenica
14 aprile, ore 17:30, all’interno della
particolare cornice del Teatro
Vannini di Via I. de Bescac. Musiche
di Telemann, Benedetto, Marcello,
Mozart, Bartok: sotto la supervisione
di Associazione Massimo Freccia,
BCC Roma, con il Patrocinio
dell’Assessorato alla Cultura del

Comune di Ladispoli: per il gruppo
musicale, che porta il nome del cele-
bre direttore d’orchestra italo-ameri-
cano, legato al territorio, trattasi del
terzo appuntamento stagionale 2024.
La nostra ambizione era quella di far
provare emozioni al pubblico pre-
sente oggi, - dichiara al termine il
maestro Bacci - da qui il titolo all’in-
contro “Emozioni in concerto”.
Perché la musica è emozione. I pezzi
esposti in questo pomeriggio ci
hanno aiutato tantissimo a compren-
dere il senso vero del fare musica.
Non vale la pena impegnarsi in que-
sto settore se non si provano sensa-
zioni come quelle che ci hanno spin-
to a organizzare tale evento, vibra-
zioni esposte in maniera esponenzia-
le. Sentimenti prodotti da capolavori
venuti fuori per meri lavori di com-
mittenza.

Riuscito l’evento “Emozioni in concerto”,
dell’Orchestra giovanile Massimo Freccia
Di scena al Teatro Vannini, il momento musicale è stato
dedicato alla 71° edizione della Sagra del Carciofo Romanesco

L’amministrazione comuna-
le informa che la Biblioteca
presenta il progetto “A spas-
so tra immagini e parole -
Letture e laboratorio di scrit-
tura creativa”, appuntamenti
dedicati a tutti i curiosi e le
curiose dai 9 agli 11 anni. Si
tratta di due incontri in cui i
partecipanti scopriranno
come la lettura degli albi illu-
strati accende le emozioni e il
pensiero creativo offrendo
molti spunti per la scrittura,
dimostrando come scrittura
e lettura, spesso percepite
separatamente, siano invece
facce della stessa medaglia
che dialogano in modo serra-
to. Ispirandosi alla metodo-
logia del Writing and
Reading workshop, ogni
partecipante potrà speri-
mentare, in un’ottica labora-
toriale, la possibilità di scri-
vere focalizzandosi sulla

propria personalità e sui pro-
pri interessi: le parole e le
immagini che affioreranno
saranno ponti, strumenti
efficaci per promuovere l’im-
maginazione attraverso la
capacità di osservare, ascol-
tare e creare nessi. Si terran-
no due incontri, per cui sarà
utile partecipare ad entrambi
ma, se impossibilitati, anche
ad uno solo. Il primo appun-
tamento è lunedì 22 aprile
dalle 16.15 alle 17.45. Il pro-
getto è curato
dall’Associazione Aperta
Parentesi ed è realizzato con
il sostegno della Regione
Lazio per Biblioteche, Musei
e Archivi - Piano annuale
2023, L.R. 24/2019; gli incon-
tri sono a cura di Francesca
Maggiore. La partecipazione
è libera e gratuita con preno-
tazione obbligatoria ai con-
tatti della Biblioteca.

Nella biblioteca comunale “A spasso
tra immagini e parole - Letture
e laboratorio di scrittura creativa”





Mario Pincarelli
si sposa in carcere
Tensioni all’esterno

Intervento della GDF del Roan di Civitavecchia nei comuni
di Fondi e sul litorale di Roma. Denunciati i responsabili
Sequestrate due discariche abusive
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Nel corso delle attività finaliz-
zate al controllo del territorio,
si sono recentemente concluse
due distinte operazioni di ser-
vizio coordinate dal Reparto
Operativo Aeronavale della
Guardia di Finanza di
Civitavecchia a contrasto agli
illeciti perpetrati in danno del
territorio e dell’ambiente. A
seguito di preliminari osserva-
zioni aeree con il supporto
della Sezione di Pratica di
Mare, le Fiamme Gialle
Aeronavali di Civitavecchia
hanno individuato, nel
Comune di Fondi, un’area di
circa 4500 mq destinata a
rimessaggio di natanti da
diporto totalmente priva di
qualsiasi titolo autorizzativo
con annesso pontile galleg-
giante adibito ad ormeggio
anch’esso privo della conces-
sione demaniale. Nella stessa
area era presente anche una
discarica abusiva di rifiuti spe-

ciali pericolosi tra i quali
pneumatici, fusti di olio ed
acidi esausti scafi e carcasse di
autoveicoli in totale stato di
abbandono con elevata perico-
losità di inquinamento delle
falde acquifere. In un distinto
intervento, nel comune di
Fiumicino (RM) i militari della
Sezione Operativa Navale di

Roma eseguivano un’ispezio-
ne all’interno di un’area priva-
ta adibita a deposito abusivo
di un notevole quantitativo di
veicoli fuori uso costituenti
rifiuti speciali pericolosi. Gli
stessi veicoli risultavano stoc-
cati da tempo senza le cautele
previste dalla normativa
vigente in materia. Il deposito

abusivo realizzato su di
un’area di circa 4.000 mq.
veniva sottoposta a sequestro
ed il titolare veniva deferito
alla Procura della Repubblica
presso il Tribunale di
Civitavecchia. Le attività ope-
rative svolte dalla componente
aeronavale del Reparto
Operativo Aeronavale di
Civitavecchia sul litorale del
Lazio e nei Comuni costieri di
competenza regionale garanti-
scono la costante e qualificata
presenza del Corpo a presidio
della legalità, degli interessi
economici dello Stato e del-
l’ambiente. Si evidenzia che
entrambi i procedimenti pena-
li presso le Procure di
Civitavecchia e Latina sono
ancora nella fase delle indagi-
ni preliminari e che le respon-
sabilità degli indagati saranno
definitivamente accertate solo
dopo le sentenze irrevocabili
di condanna.

Nozze nel carcere di
Civitavecchia tra Mario
Pincarelli - condannato a 21
anni per l’omicidio di Willy
Monteiro Duarte - e una 28enne
della provincia di Roma che si è
innamorata di lui vedendolo
nei telegiornali. La sposa è arri-
vata su una 500 in abito di colo-
re rosa carne e con un fazzolet-
to nero a coprire il viso dalle
telecamere. Al matrimonio,
celebrato con rito civile, presen-
ti i parenti di entrambi gli sposi.
Testimone di Pincarelli il suo
avvocato - la penalista
Loredana Mazzenga - che lo ha
assistito nel corso del processo
e un suo parente. Di questo
matrimonio “lui ha detto che
voleva avere questa esperienza,
nulla di più”, ha spiegato l’av-
vocato Mazzenga entrando in
carcere. Parlando della vicenda
giudiziaria e della morte di
Willy, la penalista ha affermato
che “Pincarelli ha sempre avuto

una parola per la famiglia di
Willy. Fin dai giorni successivi
alla vicenda, Pincarelli ha scrit-
to delle lettere alla famiglia
della vittima. È stato l’unico tra
gli imputati che più che chiede-
re scusa ha espresso vicinanza
per questo fatto. Più che avvici-
narsi con queste parole, questo
ragazzo non poteva fare”.
Mazzenga ha anche detto che
“c’è stata una sentenza di con-
danna e questo ragazzo sta
espiando la pena” a 21 anni e
che il matrimonio non porterà
Pincarelli ad avere “permessi
premio”. Non sono mancati
momenti di tensione. Prima
dell’inizio della celebrazione,
all’esterno del penitenziario,
uno degli accompagnatori della
sposa, probabilmente un
parente, si è scagliato contro i
giornalisti inveendo, insultan-
do e sputando verso i fotografi.
La situazione è poi tornata alla
normalità.

di Eveline Veronika Imparato

“Non poteva esserci occasione
migliore della Giornata
Nazionale del Mare, che festeg-
giamo al Blue Forum - ha com-
mentato Giovanni Acampora -
Presidente di Assonautica
Italiana, Si. Camera e Camera di
Commercio Frosinone Latina -
per presentare la ricerca del
nostro Osservatorio Nazionale
sull’Economia del Mare-
Ossermare, che ci conferma
l’impatto e l’attenzione che ha il
settore del mare sulle persone
attraverso l’analisi delle conver-
sazioni degli italiani sui social
media”. “Con il nostro
Osservatorio Nazionale
Economia del Mare Ossermare -
ha spiegato il suo Coordinatore
Antonello Testa - con cui da
oltre 13 anni cerchiamo di dare
valore all’intera economia del
mare, stiamo costruendo uno
strumento sempre più evoluto
con l’intento di fissare in modo
scientifico ed inequivocabile le

dinamiche di questo importante
macro sistema. Per questo da
quest’anno, in collaborazione
con SocialData, abbiamo inserito
nel nostro Osservatorio anche
un’analisi di come l’economia
del mare si posizioni sui social,
convinti che questi siano il ter-
mometro del sentiment della
collettività come l’agorà lo rap-
presentava nell’antica Grecia.La
nostra ricerca ci conferma, quan-
to già percepivamo: l’economia
del mare con oltre 1, 4 milioni di
conversazioni social e 523 milio-
ni di interazioni negli ultimi 12
mesi, occupa uno dei primi posti

per centralità di interesse nelle
discussioni social italiane, che
non sono genericamente incen-
trate sul mare, ma sulla forza

produttiva di economia che
riguardano temi come il turi-
smo, le attività commerciali, il
trasporto e la logistica, le desti-

nazioni portuali, pesca e la ricer-
ca, che sono proprie le sette filie-
re che studiamo proprio nel
nostro rapporto che quest’anno
è arrivato alla sua dodicesima
edizione”. L’analisi condotta da
SocialData, nel periodo compre-
so tra marzo 2023 e marzo 2024,
ha esplorato il vasto universo
delle interazioni online per capi-
re il posto che l’economia marit-
tima occupa nel dibattito pubbli-
co. Dal turismo alla pesca, pas-
sando per il commercio e il tra-
sporto marittimo, il mare emer-
ge come un vero e proprio
motore di sviluppo economico,
fonte di lavoro, innovazione e
opportunità economiche. Allo
stesso tempo, si sottolinea l’im-
portanza di una gestione attenta
e sostenibile delle sue risorse,
per garantire che queste non
vengano esaurite o danneggiate
irreparabilmente. Tra i temi più
discussi si evidenziano il turi-
smo e il territorio, le attività
commerciali, la conservazione
ambientale, il trasporto e la logi-

stica, le destinazioni portuali e la
pesca e acquacoltura. Questi
argomenti non solo attraggono
l’attenzione del pubblico ma sti-
molano anche una riflessione
sull’importanza di integrare
sostenibilità e crescita economi-
ca. I dati raccolti mostrano che
l’interesse maggiore sul tema
viene registrato in piattaforme
come Facebook, Instagram e nei
blog, dimostrando come il mare
sia un argomento di vasta riso-
nanza.Il 28,29% delle discussioni
riguarda temi economici legati
al mare, con un sentiment gene-
rale più positivo (+2,6 punti per-
centuali) rispetto alle conversa-
zioni generiche sul mare. In par-
ticolare, turismo e attività com-
merciali rappresentano il moto-
re principale delle discussioni,
costituendo più del 50% delle
conversazioni analizzate. Oltre
al 18% delle conversazioni si
concentra sulla tutela ambienta-
le, sottolineando l’importanza
crescente attribuita alla conser-
vazione delle risorse marine. 

Presentata al “Blue Forum”
la ricerca “Navigare i Social”
L’economia del Mare si attesta ai primi posti con 1, 4 milioni
di conversazioni social e 523 milioni di interazioni in 12 mesi

Flash mob del centrodestra
commemorare “il 1° anniversario
dello scempio dell’ex terrazza 
di largo Padre Reginaldo Giuliani”

Riceviamo e pubblichiamo: “Giuseppe Maddaloni,
Commissario della Lega Salvini Premier-Santa Marinella e
Santa Severa, invita tutti i cittadini a partecipare a un even-
to speciale presso l’ex terrazza largo Padre Reginaldo
Giuliani alle ore 18:00. Si tratta di un flashmob organizzato

in collaborazione con i partiti di centrodestra volto a com-
memorare il primo anniversario dell’atto nefasto perpetrato
dall’amministrazione locale, che ha causato la distruzione
di un’iconica vista sul mare a Santa Marinella. Questo even-
to segna l’inizio di una serie di iniziative mirate a ricordare
le promesse non mantenute e le cerimonie di inaugurazione
vuote di significato di questa amministrazione. È un’occa-
sione per la cittadinanza di esprimere la propria voce e il
proprio dissenso di fronte a tali scempi, mentre insieme si

cerca di preservare e difendere il patrimonio storico e cultu-
rale della nostra comunità. Vi aspettiamo numerosi per spe-
gnere insieme la prima candelina dello scempio compiuto e
per riaffermare il nostro impegno nella difesa del nostro ter-
ritorio e della nostra identità. Appuntamento per il 20
Aprile 2024 presso la Ex terrazza largo Padre Reginaldo
Giuliani alle ore 18:00. Per ulteriori informazioni, legasanta-
marinella@virgilio.it Giuseppe Maddaloni Commissario
Lega Salvini Premier -Santa Marinella e Santa Severa”



Giornata Mondiale del Libro
In 500 partono da Civitavecchia con la “Nave dei libri”
per partecipare a Barcellona alla Festa dei libri e delle rose
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Famiglie, gruppi di amici, stu-
denti, insegnanti: saranno oltre
500 i passeggeri della “Nave dei
libri per Barcellona” che si imbar-
cheranno il 20 aprile a
Civitavecchia sulla Cruise Roma
di Grimaldi Lines per far rotta
verso la capitale della Catalogna
per festeggiare la Giornata
Mondiale del Libro e del Diritto
d’Autore istituita dall’Unesco in
modo del tutto particolare. Il 23
aprile, nella Diada de Sant Jordi
(il giorno di San Giorgio, patrono
della Catalogna) è tradizione che
gli uomini regalino una rosa alle
donne e siano contraccambiati
con un libro: tutta la città si riem-
pie di rose e di libri con decine di
eventi e incontri con scrittori e
poeti. A questo riguardo Sergio
Auricchio, ideatore di “Una nave
di libri per Barcellona”, sottoli-
nea: “Rose e libri, simboli del-
l’amore per le persone e per la
cultura, trovano nella Festa di
Barcellona una sintesi perfetta: si
passeggia tra le ramblas tra fiori e
libri in un’atmosfera rilassata tra
persone sorridenti che si scam-
biano abbracci, rose e libri; vera-
mente una bellissima esperienza

che può essere un antidoto alla
tristezza che ci arriva dai fronti di
guerra”. Il programma letterario
e culturale della XII edizione di
“Una nave di libri per
Barcellona” prevede, sia all’anda-
ta sia al ritorno, incontri con scrit-
tori, presentazioni di libri, spetta-
coli, musica, film. Saranno a
bordo della nave: Gabriella
Genisi, Giampaolo Simi, Roberto
Riccardi, Carola Carulli, Anna
Maria Gehnyei, Peppe Millanta,
Francesca Andronico, Roberto
Gassi, Evelina Maffey, Ida Sassi,
Elvira Siringo, Stefano Zampieri,
Patrizia Cirulli, cantautrice che
ha musicato e interpretato poesie
di Garcia Lorca, Frida Kahlo,
Quasimodo, D’Annunzio, Alda
Merini, Eduardo De Filippo, che
duetterà con l’attore Gino

Manfredi che leggerà alcuni
brani di questi grandi poeti, la
street artist Valentina De Rosa ed
Eugenio Bennato con la sua
band. Il cantautore napoletano -
tra l’altro vincitore del Premio
Lunezia per il valore musical-let-
terario del brano “Grande Sud” -
è stato invitato dall’Istituto
Italiano di Cultura di Barcellona
per Aspettando San Jordi, per un
grande concerto che si terrà in
collaborazione con il mensile
Leggere:tutti e Grimaldi Lines
nella città catalana lunedì 22 apri-
le, vigilia della Festa di San
Giorgio, i libri e le rose. Ospite
d’onore lo scrittore spagnolo
Juan Gómez Bárcena, vincitore
del Premio Ciutat de Barcelona
2022 con il romanzo Il resto è
aria, pubblicato in Italia da Gran
Vía Edizioni. A bordo anche
incontri sull’importanza della let-
tura ad alta voce con una rappre-
sentanza del circolo LaAV
(Letture ad Alta Voce) di Napoli
coordinata da Anna D’Angelo. Il
23 aprile, oltre a passeggiare per
le Ramblas invase da rose e libri,
chi vorrà potrà partecipare all’in-
contro con la comunità italiana

all’Istituto Italiano di Cultura di
Barcellona, accolto dalla direttri-
ce Maria Di Giorgio. E ancora
visite guidate, una passeggiata
nella Barcellona letteraria e
gastronomica e il concorso foto-
grafico “Scatta una foto a
Barcellona”. L’edizione 2024 di
”Una nave di libri per
Barcellona” guarda all’Europa:
saranno a bordo, grazie al proget-
to Desibook di Erasmus+, stu-
denti provenienti da Bulgaria,
Turchia, Grecia, Spagna e Italia,
accompagnati dai loro insegnan-
ti. Sulla nave si approfondiranno
diversi temi: come la cultura e i
libri uniscono i popoli, l’impor-
tanza del dialogo interculturale,
il contributo del programma
Erasmus+ alla crescita di una
coscienza europea tra i giovani.
“Una nave di libri per
Barcellona” è un viaggio lettera-
rio organizzato da Agra Editrice
in collaborazione con il mensile
“Leggere:tutti” e Grimaldi Lines
Tour Operator e con il patrocinio
dell’Istituto Italiano di Cultura di
Barcellona e dell’ANP
(Associazione nazionale dirigenti
scolastici).

Continua nelle scuole cittadine il
progetto di diffusione e sensibiliz-
zazione della cultura di
Protezione Civile. Oggi il team di
volontari esperti e qualificati in
diversi settori operativi, tra cui la
Formazione e Unità Cinofile di
Ricerca e Soccorso, ha coinvolto
nella sua attività i piccoli studenti
della scuola Collodi. “È stato bello
vedere i bambini attentissimi e
ponendo domande di genuina
curiosità. Bisogna investire sulle
nuove generazioni, lo stiamo
facendo da anni - riferisce il coor-
dinatore dell’Unità di Crisi,
Valentino Arillo - continuando a
sensibilizzare le famiglie attraver-
so gli studenti, con il sistema di
Allertamento ed Informazione
denominato Alert System, che
l’amministrazione ha messo in
campo, per garantire una pronta
risposta ai cittadini in caso di
necessità. Altro punto è l’apertura
delle iscrizioni al Gruppo
Comunale Volontari di
Protezione Civile cittadino, un
fiore all’occhiello per i diversi
amministratori che si sono succe-

duti, perché va ricordato, i volon-
tari operano silenti su tutto il terri-
torio nazionale. Un ringraziamen-
to va alla Dirigente e maestre
della Collodi, e al dirigente del-
l’istituto Marconi che in questi
giorni ha ospitato i volontari nelle
classi per la diffusione del proget-
to”. Un ringraziamento a tutti i
volontari da parte del Sindaco
Tedesco e del coordinatore Arillo,
che in questo periodo stanno coa-
diuvando le diverse Strutture per
le manifestazioni che si sono tenu-
te e che interesseranno nei prossi-
mi giorni la città: “Grazie per la
vostra professionalità”

A Civitavecchia si
diffonde la cultura
della Prot. Civile

La Guardia Costiera del Lazio celebra
la Giornata del Mare con 250 studenti
La Guardia Costiera del Lazio
celebra a Gaeta la Giornata del
mare con oltre 250 studenti. La
Capitaneria di porto di Gaeta ha
ospitato, in occasione del 3° sum-
mit nazionale Blue Forum in corso
nella medesima città, le celebra-
zioni per la Giornata Nazionale
del Mare 2024, alla quale hanno
partecipato oltre 250 studenti di
vari istituti scolastici. Istituita nel
2017 attraverso una specifica inte-
grazione del Codice della nautica
da diporto, la “giornata del mare e
della cultura marinara” ricorre
l’11 aprile di ogni anno e vede il
Ministero dell’Istruzione e la
Guardia Costiera impegnati nel-
l’obiettivo di promuovere e svi-
luppare presso gli istituti scolasti-
ci di ogni ordine e grado la cultu-
ra del mare, intesa come risorsa di
grande valore culturale, scientifi-
co, ricreativo ed economico. In
tutto il territorio nazionale sono
stati promossi in parallelo specifi-
ci eventi celebrativi, mirati ad
accrescere la consapevolezza sui
principi del rispetto del mare e
della tutela ambientale.Il giorno 8
aprile 140 alunni delle scuole ele-
mentari Gaetane sono stati ospita-
ti nei locali della Capitaneria di
porto, dove, grazie alla collabora-
zione con l’Istituto Caboto, la base
nautica Flavio Gioia e l’Ente Parco
Regionale Riviera di Ulisse hanno
potuto conoscere le buone prati-
che per salvaguardare il prezioso
amico blu dall’abbandono di pla-
stica, nonché fare le prime espe-
rienze con i nodi marinari e visita-

re la Sala Operativa, il luogo dal
quale si coordinano i soccorsi in
mare; al termine i bambini hanno
avuto l’occasione di osservare in
diretta un’esercitazione di recupe-
ro di uomo in mare attraverso
l’impiego del soccorritore maritti-
mo proiettato dalle motovedette
della Guardia Costiera.Per il gior-
no successivo, le attività hanno
attraversato il mare, raggiungen-
do le isole Ponziane in due diver-
si momenti di incontro tra la
Guardia Costiera, i professionisti,
gli operatori del mare e gli alunni
degli Istituti Comprensivi Carlo
Pisacane e Dante Alighieri: A
Ponza, direttamente nel suggesti-
vo Porto Borbonico, con la possi-
bilità per i giovani studenti di sali-
re a bordo di una motovedetta
della Guardia Costiera e di assi-
stere ad una simulazione di soc-
corso in mare con l’impiego di un
battello veloce e di un soccorritore
marittimo. A Ventotene, nel ples-
so intitolato al pioniere
dell’Unione Europea Altiero
Spinelli, con una giornata ancor
più incentrata sulla promozione
delle singole azioni quotidiane
che i piccoli e grandi cittadini pos-
sono adottare non solo per tutela-
re la locale Area Marina Protetta,
ma per preservare l’intero ecosi-
stema marino e costiero e la sua
unica biodiversità alle future
generazioni. Entrambe le attività
hanno ottenuto il gratuito patroci-
nio delle Municipalità di riferi-
mento quale forma di riconosci-
mento morale per la promozione

e lo sviluppo delle rispettive e
peculiari comunità isolane. A sug-
gellare la settimana densa di even-
ti, il giorno 11/04/2024, alla pre-
senza del Direttore Marittimo del
Lazio, Capitano di Vascello
Michele CASTALDO, presso la
Capitaneria di porto di Gaeta si è
tenuto un articolato evento, nel
corso del quale agli studenti par-
tecipanti al concorso nazionale
“La Cittadinanza del mare” sono
stati conferiti gli attestati di parte-
cipazione alle classi che, nelle
scorse settimane, hanno aderito
con progetti creativi di vario La
Guardia Costiera del Lazio cele-
bra a Gaeta la Giornata del mare
con oltre 250 studenti. La
Capitaneria di porto di Gaeta ha
ospitato, in occasione del 3° sum-
mit nazionale Blue Forum in corso
nella medesima città, le celebra-
zioni per la Giornata Nazionale
del Mare 2024, alla quale hanno
partecipato oltre 250 studenti di
vari istituti scolastici. Istituita nel
2017 attraverso una specifica inte-
grazione del Codice della nautica
da diporto, la “giornata del mare e
della cultura marinara” ricorre
l’11 aprile di ogni anno e vede il
Ministero dell’Istruzione e la
Guardia Costiera impegnati nel-
l’obiettivo di promuovere e svi-
luppare presso gli istituti scolasti-
ci di ogni ordine e grado la cultu-
ra del mare, intesa come risorsa di
grande valore culturale, scientifi-
co, ricreativo ed economico. In
tutto il territorio nazionale sono
stati promossi in parallelo specifi-

ci eventi celebrativi, mirati ad
accrescere la consapevolezza sui
principi del rispetto del mare e
della tutela ambientale.Il giorno 8
aprile 140 alunni delle scuole ele-
mentari Gaetane sono stati ospita-
ti nei locali della Capitaneria di
porto, dove, grazie alla collabora-
zione con l’Istituto Caboto, la base
nautica Flavio Gioia e l’Ente Parco
Regionale Riviera di Ulisse hanno
potuto conoscere le buone prati-
che per salvaguardare il prezioso
amico blu dall’abbandono di pla-
stica, nonché fare le prime espe-
rienze con i nodi marinari e visita-
re la Sala Operativa, il luogo dal
quale si coordinano i soccorsi in
mare; al termine i bambini hanno
avuto l’occasione di osservare in
diretta un’esercitazione di recupe-
ro di uomo in mare attraverso
l’impiego del soccorritore maritti-
mo proiettato dalle motovedette
della Guardia Costiera.Per il gior-
no successivo, le attività hanno
attraversato il mare, raggiungen-
do le isole Ponziane in due diver-
si momenti di incontro tra la
Guardia Costiera, i professionisti,
gli operatori del mare e gli alunni
degli Istituti Comprensivi Carlo
Pisacane e Dante Alighieri: A
Ponza, direttamente nel suggesti-
vo Porto Borbonico, con la possi-
bilità per i giovani studenti di sali-
re a bordo di una motovedetta
della Guardia Costiera e di assi-
stere ad una simulazione di soc-
corso in mare con l’impiego di un
battello veloce e di un soccorritore
marittimo. A Ventotene, nel ples-

so intitolato al pioniere
dell’Unione Europea Altiero
Spinelli, con una giornata ancor
più incentrata sulla promozione
delle singole azioni quotidiane
che i piccoli e grandi cittadini pos-
sono adottare non solo per tutela-
re la locale Area Marina Protetta,
ma per preservare l’intero ecosi-
stema marino e costiero e la sua
unica biodiversità alle future
generazioni. Entrambe le attività
hanno ottenuto il gratuito patroci-
nio delle Municipalità di riferi-
mento quale forma di riconosci-
mento morale per la promozione
e lo sviluppo delle rispettive e
peculiari comunità isolane. A sug-
gellare la settimana densa di even-
ti, il giorno 11/04/2024, alla pre-
senza del Direttore Marittimo del
Lazio, Capitano di Vascello
Michele CASTALDO, presso la
Capitaneria di porto di Gaeta si è
tenuto un articolato evento, nel
corso del quale agli studenti par-
tecipanti al concorso nazionale
“La Cittadinanza del mare” sono
stati conferiti gli attestati di parte-
cipazione alle classi che, nelle
scorse settimane, hanno aderito
con progetti creativi di vario tipo,
al concorso “La cittadinanza del
Mare” indetto dal Ministero del-
l’istruzione e dalla Guardia
Costiera al fine di promuovere la

cultura marinara e sensibilizzare i
giovani a diventare promotori
della conservazione del mare e
della sua cultura. “Il confronto
con i giovani è fondamentale - ha
affermato il Capitano di Vascello
Michele Castaldo - Tra gli obietti-
vi della Guardia Costiera, vi è pro-
prio quello di rivolgere a loro la
nostra attenzione affinchè siano
sempre più protagonisti nelle
nostre comunità di una cittadi-
nanza attiva che mira a protegge-
re e tutelare il mare come fonte di
vita e risorsa preziosa per l’intera
umanità”.
tipo, al concorso “La cittadinanza
del Mare” indetto dal Ministero
dell’istruzione e dalla Guardia
Costiera al fine di promuovere la
cultura marinara e sensibilizzare i
giovani a diventare promotori
della conservazione del mare e
della sua cultura. “Il confronto
con i giovani è fondamentale - ha
affermato il Capitano di Vascello
Michele Castaldo - Tra gli obietti-
vi della Guardia Costiera, vi è pro-
prio quello di rivolgere a loro la
nostra attenzione affinchè siano
sempre più protagonisti nelle
nostre comunità di una cittadi-
nanza attiva che mira a protegge-
re e tutelare il mare come fonte di
vita e risorsa preziosa per l’intera
umanità”.



Il ministro della Cultura
Sangiuliano firma il
decreto sui lavori pubblici

La candidatura di Elly Schlein attesa per questa domenica  
Meloni e Tajani quasi confermati
alla corsa per le Elezioni Europee

Sono trenta le delegazioni estere che, domani e venerdì,
saranno a Montecitorio per il seminario internazionale
sull’utilizzo dell’intelligenza artificiale per la ricerca e la
documentazione parlamentare. Si tratta di una delle
tappe di avvicinamento al prossimo G7 dei Parlamenti,
che sarà presieduto dal presidente della Camera dei
deputati Lorenzo Fontana, dal 5 al 7 settembre a
Verona. Il seminario che partirà giovedì - dedicato a
funzionari e tecnici - è organizzato dalla Camera e dal
Centro europeo di ricerca e documentazione parlamen-
tare (Ecprd) e riunirà capi dipartimento, coordinatori
dei settori per l’innovazione, docenti, ricercatori e svi-
luppatori IA. Nei due giorni - presso la Sala della Regina
di Montecitorio - sono in programma tre sessioni di
lavoro relative a: criteri e limiti per l’utilizzo dell’IA
generativa per la documentazione parlamentare, siste-
mi di intelligenza artificiale a servizio del Parlamento e

dei suoi esponenti, tecnologie per potenziare sempre
più la trasparenza del lavoro parlamentare. La due gior-
ni prenderà il via alle 14 di domani, con i saluti della
Vicepresidente della Camera, Anna Ascani. A seguire
l’introduzione del segretario generale, Fabrizio
Castaldi. Le sessioni si svolgeranno a porte chiuse.
“Oggi l’IA è al centro del dibattito politico nazionale, europeo
e internazionale per la sua capacità pervasiva, perché è un
fenomeno che ha un’estrema rapidità di sviluppo: nessuna
demonizzazione, sia chiaro, l’IA darà un contributo positivo
per migliorare molti aspetti della nostra vita, pensiamo alla
sanità ma anche alla semplificazione nella fruizione di alcuni
diritti fondamentali”, ha detto intanto il sottosegretario
alla presidenza del Consiglio Alfredo Mantovano, inter-
venuto ieri al G7 delle Avvocature in corso a Roma e
dedicato al tema dell’intelligenza artificiale. Per
Mantovano, quindi, “è cruciale individuare criteri etici e

giurisdizionali condivisi sia per l’utilizzo dell’IA sia per deter-
minare precetti e sanzioni per chi se ne discosti. A breve - ha
ricordato - il Consiglio dei Ministri varerà un disegno di legge
con i principi a cui dovrà ispirarsi l’uso dell’IA, contemperan-
do le potenzialità e i controlli necessari per programmare gli
algoritmi”. Altra “voce fondamentale”, ha aggiunto, “è la
progressiva disumanizzazione della società e del diritto, ed è
per questo che la supervisione dell’uomo deve continuare a
esser centrale: la democrazia non può essere tecnocrazia, il
diritto non può ridursi all’applicazione di algoritmi” e “gli
avvocati devono essere in prima linea per vigilare che l’IA sia
posta al servizio della migliore fruizione dei diritti, che tuteli
l’interesse pubblico senza torsioni orwelliane. Lo strumento
cambierà la professione forense, si perderanno funzioni che
erano consuetudine, ciò che non deve cambiare - ha concluso
il sottosegretario - è il ruolo di sentinella che gli avvocati
continueranno a svolgere”.

Il sottosegretario al Consiglio Mantovano: “Bisogna individuare i criteri giurisdizionali”

IA, da domani il seminario internazionale a Montecitorio

È ufficialmente cominciato il
conto alla rovescia della corsa
alle Europee della premier
Giorgia Meloni e del suo vice,
Antonio Tajani. SI tratta di gior-
ni per sapere dell’accoppiata e
averne conferma definitiva. Il
segretario nazionale di Forza
Italia dovrebbe sciogliere la
riserva sabato 20 aprile, in occa-
sione del Consiglio nazionale
azzurro, convocato alle 11 all’-
hotel Parco dei principi di
Roma, per discutere proprio del
programma elettorale per la
sfida di Bruxelles: il vicepremier
e ministro degli Esteri, che
punta a far diventare Forza
Italia il secondo partito della
maggioranza, che raccoglie tutti
i centristi italiani che si ricono-
scono nei valori del Ppe, sareb-
be determinato a correre in tutte
le circoscrizione tranne quella
delle Isole. Secondo fonti parla-
mentari del centrodestra anche
la premier sarebbe pronta a
scendere in campo: secondo i
boatos, circolati in questi giorni,
l’annuncio era atteso per dome-
nica 28 aprile, all’assemblea pro-
grammatica di Fratelli d’Italia a
Pescara, davanti ai suoi militan-
ti, ma nelle ultime ore non esclu-
so che la leader di via della
Scrofa possa anticipare la sua
candidatura giusto il giorno
prima del Consiglio nazionale
forzista, ovvero venerdì 19 apri-
le, durante il comizio unitario
del centrodestra, che si terrà a
Potenza per tirare la volata fina-
le al governatore uscente azzur-
ro, Vito Bardi, in vista delle
regionali in Basilicata. “Noi a
quell’ora la domenica siamo a
messa...”, scherza un dirigente
dem cattolico leggendo il mes-
saggino di convocazione della
Direzione Pd. Si terrà domenica
mattina alle 10.30. Un annuncio
che soddisfa quanti, anche nella
riunione della segreteria di
domenica sera, erano tornati a
sollecitare una stretta nei tempi.
Ora la data c’è, manca solo la
chiusura del puzzle delle liste. A
partire anche da dove e in quale
collocazione in lista sarà la
segretaria. Capolista al Centro e
nelle Isole, una delle ipotesi. In
lista in ordine alfabetico nelle
altre circoscrizioni. Forse. Tra
oggi “e giovedì ci sarà un’acce-
lerazione. Poi venerdì dovrebbe
esserci una segreteria via zoom
prima delle direzione di dome-
nica”, spiega un dirigente Pd
che segue il dossier liste. Al
momento l’unica certezza resta
la candidatura a capolista di
Lucia Annunziata seguita da
Antonio Decaro al Sud, annun-
ciata dalla stessa Schlein. Sul
resto, si resta sul piano del indi-
screzioni. Al nord Est dovrebbe
essere capolista Stefano
Bonaccini e a seguire Annalisa
Corrado. In quelle stessa circo-
scrizione chiedono una riconfer-

ma in lista le eurodeputate
uscenti Irene Tinagli e
Alessandra Moretti. A Nord
Ovest da tempo viene data per
certa come capolista Cecilia
Strada con Andrea Orlando se
sarà della partita e qui dovreb-
bero trovare posto anche il sin-
daco di Bergamo, Giorgio Gori,
il capodelegazione uscente a
Strasburgo, Brando Benifei, e
poi i milanesi Pierfrancesco
Maran ed Emanuele Fiano, ex-
deputato. Nelle Isole potrebbe
correre da capolista Schlein con

Pietro Bartolo, medico di
Lampedusa e eurodeputato
uscente. Al Sud dopo
Annunziata e Decaro potrebbe
esserci Pina Picierno, vicepresi-
dente del Parlamento Ue. La cir-
coscrizione più complicata è
quella del Centro dove dovreb-
bero correre Nicola Zingaretti,
Dario Nardella, Matteo Ricci,
Camilla Laureti, Alessia Morani.
E dove ci sarà anche Andrea
Tarquinio, forse numero due
dietro Schlein. Diversi nodi
ancora da sciogliere, insomma.

Anche la data della Direzione
non è stato facile individuarla
sia perché Schlein sarà in
Europa il 17 e 18 aprile, poi
potrebbe andare in Basilicata
per chiudere la campagna delle
regionali. Ieri sono circolate
diverse ipotesi: prima la data di
sabato ma c’erano delle difficol-
tà di agenda; poi l’inizio della
prossima settimana. Alla fine
l’annuncio della convocazione
domenica, anche per non
sovrapporsi allo spoglio della
Basilicata.

Mille interventi in tutto il ter-
ritorio nazionale nel program-
ma triennale dei lavori pubbli-
ci 2024-2026. L’importo com-
plessivo dei lavori è pari a
235.424.970,15 euro. Lo preve-
de un decreto firmato dal
Ministro della Cultura
Gennaro Sangiuliano. Per il
solo 2024 l’importo finanziato,
con risorse di bilancio del
Ministero della Cultura, è di
63.710.789,33 euro. Sul trien-
nio 2024-2026, al settore delle
belle arti e paesaggio andran-
no 86.535.304,36 milioni, ai
musei 66.604.660,17 milioni,
all’archeologia 43.754.364,17
milioni, alle biblioteche
19.929.810,05 e agli archivi
18.600.831,40 milioni di euro.
Quanto, poi, alla ripartizione
territoriale di questi fondi, la
cifra più grande, nel triennio
in questione, spetta ai progetti
del Lazio con 38.844.632,56 di
euro con 133 progetti finanzia-
ti, un po’ meno alla Campania
con 34.289.484,50 di euro a
fronte di 125 progetti finanzia-
ti. A seguire, Toscana e
Piemonte con oltre 25 milioni

di euro ciascuno, per 138 e 66
progetti finanziati rispettiva-
mente. Poi la Lombardia con
17.072.330 di euro per 59 inter-
venti, il Veneto con
16.623.067,94 di euro per 67
interventi e poi l’Emilia
Romagna con 10.567.847,54 di
euro con 10 progetti di inter-
venti. “Il piano triennale 2024-
’26 rappresenta l’architrave
dell’impegno finanziario che
abbiamo a disposizione per
intervenire concretamente per
tutelare e valorizzare il ric-
chissimo patrimonio culturale
della Nazione - sottolinea il
Ministro della Cultura,
Gennaro Sangiuliano - Si trat-
ta di cifre molto importanti e
consistenti che vogliamo
vedere trasferite in opere con-
crete in tutta Italia. Nostra
cura, con la collaborazione
delle strutture periferiche del
Ministero, sarà quella di
seguire l’andamento di questi
interventi e provare a reperire
ancora maggiori fondi per
poter aggiungere altri progetti
a quelli per ora inseriti nel
piano”, conclude.
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Il cancelliere tedesco: “L’impatto è molto negativo su tutta l’Europa” 
Scholz incontra Xi Jinping a Pechino
Preoccupa il riarmo della Russia

I Paesi Baschi hanno deciso che i figli
delle donne uccise dalla violenza
maschile dal 2003 riceveranno un aiuto
finanziario annuale fino al raggiungi-
mento della maggiore età o fino al com-
pimento dei 25 anni se sono dipendenti,
disabili o stanno frequentando un corso
di studi. L’aiuto è previsto in un decreto
che sarà approvato dal Consiglio di
Governo basco su richiesta del
Dipartimento per l’Uguaglianza, la
Giustizia e le Politiche Sociali. Inserito
nella Legge per l’uguaglianza tra donne
e uomini e per una vita libera dalla vio-

lenza di genere contro le donne, questo
nuovo beneficio si basa sul riconosci-
mento nella legge di questi bambini e
giovani come vittime dirette della vio-
lenza contro le donne. Il suo obiettivo,
come spiegato dal governo regionale, è
quello di contribuire alla riparazione del
danno e di rafforzare il sostegno e l’assi-
stenza ai figli delle vittime fatali, a causa
della loro particolare situazione di vulne-
rabilità. Si tratta di un aiuto finanziario
che riceveranno annualmente fino al rag-
giungimento della maggiore età. In alcu-
ni casi sarà esteso fino al compimento del

25° anno di età: quando si trovano in
studi accademici regolamentati, sono
dipendenti o hanno una disabilità pari o
superiore al 33 per cento riconosciuta
prima del compimento del 18° anno di
età. Riceveranno annualmente l’equiva-
lente dell’80 per cento dell’Indicatore
Pubblico di Reddito a Effetto Multiplo
(Iprem) per 12 mesi, un valore che viene
approvato nel bilancio generale dello
Stato e che attualmente è di 5.760 euro
all’anno. Inoltre, nel caso di persone con
disabilità o a carico, l’importo sarà rad-
doppiato a 11.520 euro.

I Paesi Bassi approvano gli aiuti
per gli orfani di femminicidio

Olaf Scholz, il cancellie-
re tedesco, ha incontra-
to ieri il presidente cine-
se Xi Jinping, proprio a
Pechino. A riferirlo
sono stati i media cinesi.
Ieri era anche l’ultimo
dei tre giorni di visita
del cancelliere tedesco
nel Paese principale
partner commerciale
della Germania.
“Questa mattina il pre-
sidente Xi Jinping ha
incontrato il cancelliere
tedesco Scholz presso la
Diaoyutai State
Guesthouse a Pechino”,
ha detto l’emittente statale
CCTV. Con Xi, Scholz ha
discusso di una “pace giusta”
in Ucraina. “Il mio incontro
con il presidente Xi si concen-
trerà anche su come possiamo
contribuire maggiormente a
una pace giusta in Ucraina”,
aveva anticipato su X il cancel-
liere tedesco. Scholz aveva
programmato la visita in Cina
per rafforzare le relazioni eco-
nomiche, anche se il leader
tedesco ha anche annunciato
che avrebbe cercato di convin-

cere Xi a usare la sua influenza
per contenere la sua contropar-
te russa, Vladimir Putin, e con-
tribuire a porre fine alla guerra
russa in Ucraina. La Cina, che
si propone come attore neutra-
le nella guerra, è stata criticata
dalle potenze occidentali per il
suo rifiuto di condannare l’in-
vasione russa dell’Ucraina.
Scholz è stato accompagnato
da una numerosa delegazione
di ministri e uomini d’affari,
Scholz ha iniziato la visita
domenica nella città sud-occi-

dentale di Chongqing, ha
proseguito verso il centro
economico di Shanghai e
si è conclusa a Pechino.
Ieri ha incontrato anche il
premier cinese Li Qiang e
il comitato economico
sino-tedesco. L’Ucraina è
stato uno dei principali
temi sul tavolo del verti-
ce fra il cancelliere tede-
sco Olaf Scholz e il presi-
dente cinese Xi Jinping.
“La guerra di aggressio-
ne della Russia in
Ucraina e il riarmo della
Russia hanno un impatto
negativo molto significa-

tivo sulla sicurezza in
Europa”, ha detto Scholz a Xi,
secondo una registrazione for-
nita dai servizi della cancellie-
ra. “Influiscono direttamente
sui nostri interessi fondamen-
tali - ha continuato Scholz - e
indirettamente danneggiano
l’intero ordine internazionale
perché violano un principio
della Carta delle Nazioni
Unite, il principio dell’inviola-
bilità dei confini statali”.
Scholz è in visita in Cina da
domenica, nella sua seconda

visita da quando, a fine 2021, è
diventato cancelliere; prima di
giungere a Pechino è stato a
Chongqing (sud-ovest) e nella
capitale economica Shanghai.
Sulla crisi ucraina, la Cina invi-
ta al dialogo, si oppone a qual-
siasi uso di armi nucleari e sol-
lecita il rispetto dell’integrità
territoriale “di tutti i Paesi” - il
che implica inclusa l’Ucraina.
Ma Pechino non ha mai con-
dannato pubblicamente Mosca
per l’invasione dell’Ucraina e
invita regolarmente a prendere
in considerazione le preoccu-
pazioni di sicurezza di tutte le
parti, comprese quelle della
Russia nei confronti della
NATO. Cina e Russia si stanno
avvicinando da più di un
decennio a causa della comune
denuncia di quella che consi-
derano l’“egemonia occidenta-
le” sulla scena internazionale. I
due Paesi hanno rafforzato la
loro cooperazione economica,
militare e diplomatica dopo
l’invasione dell’Ucraina.
Anche la scorsa settimana il
ministro degli Esteri russo
Sergei Lavrov si trovava a
Pechino.

Dopo l’attacco di Damasco, nonché la vendetta contro Israele, è
proprio quest’ultimo ad aver deciso di rispondere all’attacco ira-
niano, ma non è chiaro come e se sarà così violento da trasfor-
mare una spirale di violenza in una guerra regionale su vasta
scala. Diversi i funzionari statunitensi hanno affermato la possi-
bilità di una qualche forma di contrattacco all’attacco iraniano,
che ha coinvolto più di 300 missili e droni, e questo risulta quasi
inevitabile, ma l’amministrazione Biden spera ancora in un con-
trattacco limitato e non mirato al territorio iraniano. “Questo
lancio di così tanti missili, missili da crociera e droni contro il
territorio israeliano riceverà una risposta”, ha detto il Capo di
Stato maggiore delle Forze di Difesa Israeliane, il tenente gene-
rale Herzi Halevi, parlando dalla base aerea di Nevatim nel sud
di Israele, che è stata leggermente danneggiata dall’attacco. Il
gabinetto di guerra israeliano si è riunito per la quarta volta
negli ultimi due giorni lunedì pomeriggio, quando il primo
ministro Benjamin Netanyahu, il suo ministro della Difesa, Yoav
Gallant, e Benny Gantz, l’ex ministro della difesa e rivale centri-
sta di Netanyahu, hanno nuovamente discusso su come proce-
dere tra escalation e deterrenza. “Rispettiamo che questa sia una
decisione che spetta al gabinetto di guerra, al primo ministro”,
ha detto lunedì alla CNN il portavoce della sicurezza nazionale
della Casa Bianca, John Kirby che ha aggiunto che Joe Biden “è
stato anche molto chiaro sul fatto che Washington non vuole
una guerra con l’Iran. Non cerchiamo di ampliare e ampliare
questo conflitto. Non vogliamo vedere la situazione degenera-
re”. Una serie di opzioni sono state discusse durante un incon-
tro durato diverse ore, ha riferito il canale israeliano N12 News,
per mostrare all’Iran che le sue azioni hanno oltrepassato la
linea rossa senza innescare una risposta ancora più violenta.
N12 ha riferito che Israele intende coordinarsi con gli Stati Uniti
nella sua risposta, ma l’amministrazione Biden ha ripetutamen-
te affermato che non prenderà parte ad alcun contrattacco israe-
liano. Lunedì i funzionari statunitensi sono apparsi rassegnati al
fatto che il governo israeliano non avrebbe ascoltato il consiglio
di Biden di “considerare una vittoria” l’abbattimento della stra-
grande maggioranza dei missili e droni lanciati nella notte tra
sabato sera e domenica mattina. L’IDF afferma di aver abbattu-
to il 99 per cento dei droni e dei missili balistici e da crociera, ma
successivamente, riporta il Guardian, è stato riferito che molti
non erano nemmeno partiti o erano ben lontani dai loro obietti-
vi. Alla fine, solo quattro missili iraniani hanno colpito Nevatim.
L’amministrazione Biden, tuttavia, spera che il contrattacco non
prenda fisicamente di mira qualcosa sul suolo iraniano, ma
assuma la forma di un attacco informatico su larga scala, o
mirasse a un alleato iraniano o a un obiettivo militare iraniano
in un paese terzo come il Libano, la Siria o l’Iraq. Un’altra possi-
bilità è un attacco segreto contro un obiettivo all’interno
dell’Iran non esplicitamente riconosciuto da Israele ed effettua-
to dalle forze speciali o dai servizi segreti dello stato ebraico.
Negli ultimi decenni si sono verificati una serie di omicidi di
scienziati nucleari iraniani e di esplosioni in siti militari sensibi-
li attribuiti a Israele, ma qualsiasi attacco aperto a siti militari od
obiettivi infrastrutturali all’interno dell’Iran sarebbe visto diver-
samente da Teheran rendendo molto più probabile una guerra
totale.

Credits: Imagoeconomica
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I funzionari degli Stati Uniti d’America
lo confermano come inevitabile

Israele prepara 
il contrattacco a Damasco



Il primo ministro Mitsotakis dichiara che: “Questo è solo l’inizio del nostro impegno” 
Grecia, arriva il sì ai due parchi marini
per la protezione delle biodiversità

Il vice presidente del Consiglio dei ministri e ministro
degli Affari Esteri e della Cooperazione Internazionale
Antonio Tajani ha incontrato alla Farnesina i rappre-
sentanti della Lega degli Stati Arabi e
dell’Organizzazione per la cooperazione islamica, per
discutere dei recenti sviluppi della crisi mediorientale.
Al centro dell’intervento del vice presidente Tajani la
volontà di dialogo e stabilità nella regione mediorienta-
le promossa dal Governo italiano, la crisi umanitaria a
Gaza e, a fronte del recente attacco con droni e missili
sferrato dall’Iran a Israele, la condanna di qualsiasi
forma di rappresaglia e aggressione che possa sfociare
in una drammatica escalation nella regione mediorien-
tale, a detrimento degli interessi politici, economici e
commerciali di tutti i Paesi coinvolti. Un attacco, ha
dichiarato Tajani nel ricordare la sua telefonata del 12

aprile con il ministro degli Esteri iraniano Amir
Abdollahian, che “desta massima preoccupazione in un
contesto di forte escalation, in cui ogni ulteriore atto ostile
potrebbe scatenare un più ampio conflitto suscettibile di coin-
volgere l’intera regione”. In questo quadro di estrema fra-
gilità, ha proseguito Tajani, “l’Italia sta realizzando ogni
sforzo per richiamare tutti gli attori della regione alla mode-
razione, anche in qualità di presidenza del G7”. Tajani ha
quindi sottolineato l’importanza del dialogo e della
cooperazione, per favorire il raggiungimento della pace
e della stabilità dell’intera regione. Nel richiamare l’ur-
genza di rafforzare l’assistenza alla popolazione civile
nella Striscia, il ministro Tajani ha ricordato il suo per-
sonale impegno e quello del Governo per l’iniziativa
umanitaria Food for Gaza, lanciata insieme a FAO,
Programma alimentare mondiale, Croce Rossa e

Mezzaluna Rossa per agevolare l’accesso degli aiuti a
Gaza. “Di fronte all’acuirsi delle tensioni, la promozione del
dialogo e della diplomazia rimane la chiave di volta per facili-
tare soluzioni che privilegiano l’umanità e la cooperazione
rispetto alla discordia prolungata”, ha dichiarato il vice
presidente Tajani, sottolineando come non vi possa
essere soluzione alla crisi a Gaza senza il pieno coinvol-
gimento di tutti gli attori regionali e l’accettazione del
principio di due popoli e due Stati, che coesistano nel
mutuo riconoscimento e nel rispetto reciproco.
Nell’imminenza della riunione dei ministri degli Esteri
del G7 in programma a Capri il 17-19 Aprile, ha conclu-
so il vice presidente Tajani, “l’incontro di oggi si presenta
come utile occasione di dialogo e confronto per raccogliere e
rappresentare le istanze degli Stati partecipanti sulla questio-
ne mediorientale, all’interno del G7”.

Il vicepresidente italiano ribadisce l’impegno a trovare un accordo di pace tra Israele e Palestina

Il ministro degli Esteri Antonio Tajani
incontra la Lega degli Stati Arabi

La Grecia intende creare 2
grandi parchi marini, uno nel
Mar Ionio e uno nell’Egeo,
nell’ambito di un programma
da 780 milioni di euro per la
protezione della biodiversità e
degli ecosistemi marini che
sarà annunciato ufficialmente
nel corso della ‘Our Ocean
Conference’, una conferenza
internazionale sugli oceani
che si terrà ad Atene oggi. Il
piano ha però irritato il vicino
e rivale regionale della Grecia,
la Turchia, mentre le organiz-
zazioni ambientaliste sosten-
gono che l’iniziativa non si
spinga abbastanza in là, sotto-
lineando che il Paese consente
anche pratiche dannose per
l’ambiente come l’esplorazio-
ne energetica in ambienti
marini sensibili. “Stiamo
aumentando le dimensioni
delle nostre aree marine pro-
tette dell’80 per cento, vietan-
do le pratiche di pesca danno-
se e utilizzando nuove tecno-
logie per monitorare e far
rispettare gli impegni assunti
in questa sede”, ha dichiarato
il primo ministro Kyriakos
Mitsotakis in vista della confe-
renza. L’incontro internazio-
nale di 2 giorni che si sta svol-
gendo ad Atene mira “a cata-
lizzare l’azione globale contro
due crisi che si sovrappongo-
no, la crisi climatica e la crisi
dei nostri oceani”, ha dichiara-
to Mitsotakis. “I Paesi sono
venuti con proposte specifiche
per intraprendere un’azione
decisiva”, ha aggiunto. Con
migliaia di isole e isolotti e
una delle coste più lunghe del
Mediterraneo, la Grecia ha
dichiarato che creerà un
nuovo parco marino nel Mar
Ionio e uno nel Mar Egeo, por-
tando la superficie totale delle
aree marine protette a oltre il
30 per cento delle sue acque,
ma le organizzazioni ambien-
taliste hanno chiesto un impe-
gno più forte per la protezione
dell’ambiente. Con lo slogan
‘Il mare non è in vendita’,
Greenpeace ha esortato i lea-
der presenti alla ‘Our Ocean
Conference’ di Atene ad adot-
tare misure concrete per pro-
teggere l’ambiente marino
mondiale. La conferenza “non
deve essere semplicemente
un’occasione per i governi di
congratularsi per ciò che
hanno detto finora, al contra-
rio deve essere il luogo in cui
vengono presentati passi seri e
piani d’azione per prevenire il
saccheggio dei nostri mari”,
ha dichiarato Nikos
Charalambidis, responsabile
di Greenpeace in Grecia.
Greenpeace, il World Wildlife
Fund e altre organizzazioni
hanno criticato in particolare
la Grecia per aver permesso
l’esplorazione sismica in pro-

fondità per la ricerca di risorse
energetiche e minerarie nella
Fossa Ellenica, che comprende
le acque più profonde del
Mediterraneo a più di 5.200
metri. La fossa, che si estende
dalla Grecia sudoccidentale a
Creta, è un habitat vitale per le
poche centinaia di capodogli
del Mediterraneo e per altri
mammiferi marini già minac-
ciati dalla pesca, dalle collisio-

ni con le navi e dall’inquina-
mento da plastica. 

Ma il progetto di Atene
irrita la Turchia 
Alla domanda se il governo
greco abbia intenzione di
estendere la protezione all’in-
tera fossa ellenica, il ministro
greco dell’Ambiente e del-
l’energia Theodoros
Skylakakis ha sottolineato che

l’adattamento a un’economia
verde richiede fondi significa-
tivi nei prossimi decenni.
“Dobbiamo essere molto più
efficienti in tutto ciò che fac-
ciamo. E non scatenare la
nostra reazione con l’ideolo-
gia, ma piuttosto con la scien-
za, l’efficienza e gli investi-
menti”, ha detto Skylakakis.
“E per questo avremo bisogno
di denaro. Se qualcuno pensa
che possiamo affrontare que-
sta sfida di pagare l’adatta-
mento à e allo stesso tempo
non avere una crescita econo-
mica, non vive in questo
mondo”. Il piano della Grecia
per i 2 parchi marini ha irrita-
to anche la vicina e rivale
Turchia. Quando il piano è
stato presentato la settimana
scorsa, il ministero degli Esteri
turco ha accusato Atene di
sfruttare le questioni ambien-
tali per promuovere la sua
agenda geopolitica. I due
Paesi, entrambi membri della
Nato, sono in contrasto da

decenni per una serie di que-
stioni, tra cui le rivendicazioni
territoriali nell’Egeo, e sono
arrivati sull’orlo della guerra 3
volte negli ultimi 50 anni. Le
relazioni sono leggermente
migliorate nell’ultimo anno,
dopo un periodo di forti ten-
sioni che ha visto le navi da
guerra dei due Paesi confron-
tarsi nel Mediterraneo orienta-
le, ma Ankara ha risposto con
fastidio al progetto di un parco
marino nell’Agean. “È noto
che la Grecia da tempo cerca
di trarre vantaggio da quasi
tutte le piattaforme nel conte-
sto dei problemi dell’Egeo”,
ha dichiarato il ministero degli
Esteri turco, aggiungendo che
“nonostante il recente ammor-
bidimento delle nostre relazio-
ni, sembra che questa volta la
Grecia stia sfruttando le que-
stioni ambientali”. Il ministero
degli Esteri greco ha replicato
che Ankara sta “politicizzando
una questione chiaramente
ambientale”. C’è da tenere

presente infatti che le tensioni
tra i due Paesi vanno avanti da
anni e per i motivi più dispa-
rati, alimentando vecchi ran-
cori rimasti irrisolti per troppo
tempo e che, oggi, faticano a
trovare una soluzione che
metta d’accordo entrambi. I
rapporti sembravano essersi
consolidati verso la fine del
2023, con un accordo comune
sul traffico dei migranti nel
mare condiviso dai due Paesi,
nonché l’occasione in cui il
presidente turco Erdoğan era
tornato in Grecia per la prima
volta dal 2017, concludendo
con la firma di 15 accordi di
cooperazione. Nonostante la
condivisione di un paesaggio
comune, le opinioni non smet-
tono di divergere, e il progetto
greco sembra scaldare di
nuovo ogni tipo di interazio-
ne. 

Credits: Imagoeconomica
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di Alfredo Annibali

Le Fiamme Azzurre Roma vincono
lo Scudetto 2023/2024 di Calcio da
Tavolo. Per la formazione capitoli-
na, capitanata da Carmine
Napolitano e composta da Luca
Colangelo, Giosuè Esposito, Mattia
Ferrante, Pier Luigi Bianco e dai
due atleti spagnoli Juan Noguera e
Alberto Mateos, è il sesto titolo
conquistato, il quinto consecutivo.
La matematica è giunta solo alla
penultima giornata di campiona-
to, dopo una lotta serratissima
che ha coinvolto, per larga parte
della competizione, ben quattro
compagini: F.lli Bari Reggio
Emilia, Eagles Napoli, Barcellona
Calcio Tavolo e, appunto,
Fiamme Azzurre Roma. Analogo
equilibrio anche in Serie B, dove le
squadre impegnate a conquistare i
tre posti validi per la promozione
sono state addirittura sei. Alla fine
l’hanno spuntata il Subbuteo Club
Labronico, la Stella Artois Milano
ed il Subbuteo Casale, che ha avuto
la meglio, nello spareggio playoff,

contro SPQR MMIX Subbuteo Roma.
Affermazioni importanti anche per
Foggia, Sessana e Eagles II Napoli
(quest’ultima ha vinto il playoff pro-
mozione contro Picchio Ascoli), che
conquistano la promozione in Serie B.
La formazione pugliese, inoltre, vince
la finalissima tra le due prime in clas-
sifica dei gironi della Serie C. Infine il
capitolo retrocessioni: dalla Serie A
retrocedono in Serie B, il Subbuteo
Club Ascoli, l’ASC Perugia ed il
Bagheria; dalla Serie B alla Serie C
retrocedono Aosta Warriors,
Anacapri e Tigers Lab (uscita sconfit-
ta dal Playout contro Messina); dalla
Serie C retrocedono in Serie D
l’Atletico Pisa, Subbuteisti Modena,
Stradivari Cremona, CT Paola,
Trento e Subbuteo Team Sassari (que-
ste ultime due squadre sconfitte nei
playout rispettivamente da Subbuteo
Club Cagliari e Papata Group
Ponticino, che restano quindi in Serie
C).

I Campionati Italiani
a squadre di Calcio da Tavolo
Nel fine settimana del 13 e 14 aprile

2024 il Palazzetto dello Sport
“Alfredo Romboli” di Colleferro
(Roma) ha ospitato il girone di ritor-
no dei Campionati Italiani di Calcio
da Tavolo 2023/2024. Alla manifesta-
zione sportiva, la più importante del
circuito agonistico del calcio in minia-
tura nazionale, hanno partecipato 48
club provenienti da tutta Italia (da
Aosta a Palermo), per un totale di
circa 300 giocatori presenti, tra i quali
i migliori atleti al mondo di questa
disciplina (tra gli altri, il Campione
del Mondo Individuale Open in cari-
ca, Luca Colangelo, e lo spagnolo
Carlos Flores, vincitore del titolo di
Campione d’Europa Individuale
Open nel 2023). 
L’evento è stato organizzato, come di
consueto, dalla Federazione Italiana
Sportiva Calcio da Tavolo (FISCT) in
collaborazione con il Settore
Nazionale Subbuteo
dell’Organizzazione per
l’Educazione allo Sport (OPES, ente
di promozione sportiva riconosciuta
dal CONI) e con il patrocinio del
Comune di Colleferro. Le premiazio-
ni delle squadre vincitrici sono avve-

nute alla presenza
dell’Assessore allo Sport del Comune
di Colleferro, Sara Zangrilli. Dopo il
verdetto di questa weekend, le squa-
dre più titolate risultano quindi esse-
re l’ACS Perugia, la F.lli Bari Reggio
Emilia e le Fiamme Azzurre Roma,
con 6 titoli vinti, seguiti a ruota, con 5
successi ciascuno, da Eagles Napoli e
Stella Artois Milano.

Le classifiche finali
Serie A: Fiamme Azzurre Roma 57,
F.lli Bari Reggio Emilia 53, Eagles
Napoli 50, Barcellona Calcio Tavolo
42, Salernitana 35, Napoli Fighters 30,
Lazio TFC, Bologna Tigers e Virtus
Rieti 27, SC Bagheria 11, ACS Perugia
9, SC Ascoli 6.
Serie B: SC Labronico 50, Stella Artois
Milano 48, Subbuteo Casale, 47,
SPQR MMIX 46, Master Sanremo 45,
SC Sombrero 39, SC Catania 36,
Leonessa Brescia 23, Messina 20,
Tigers Lab 15, Anacapri 4, Aosta
Warriors 3.
Serie C, girone A: Sessana 54, Eagles
II 53, Napoli Pirates 52, CS Firenze 41,
Torino 2009 37, Black Rose Roma 29,
AS Cosenza 28, Subbuteo Vomero 20,
SC Cagliari, Sassari e Subbuteisti
Modena 16, Atletico Pisa 7.
Serie C, girone B: Foggia 56, Picchio
Ascoli 41, SC Reggio Calabria e
Palermo 38, ASM Nola 34, Masterina
Sanremo e CT Igea 31, Subbito Gol
Ferrara 29, Papata Group Ponticino
27, Trento 19, CT Paola 13, Stradivari
Cremona 8.

Vittoria dopo una lotta serrata tra ben quattro compagini

Calcio da Tavolo:
Fiamme Azzurre Roma
vincono lo Scudetto
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Santa Marinella ospita il 1º Torneo di Touch
Rugby che si è svolto lo scorso fine settima-
na nel nuovo campo di Piazzale della
Gioventù. Tra il pubblico accorso numero-
so. per tifare la squadra di casa, il Sindaco
Pietro Tidei e la consigliera con delega allo
sport Marina Ferullo. “Sono molto felice di
vedere così tante squadre prendere parte a
questa giornata di sport. Ragazzi e ragazze
che danno il massimo in campo per la pro-
pria squadra e tifoserie che dimostrano
grande senso di civiltà e rispetto. Valori che
vanno trasmessi alle nuove generazioni e
che questo tipo di sport ci ha abituato ad
apprezzare. Il nuovo campo in erba da
Rugby è fiore all’occhiello della nostra città,
che a breve riavrà il Palazzetto sportivo
rimesso a nuovo e più funzionale”, ha com-
mentato il sindaco Tidei. Il torneo ha visto
la partecipazione di otto squadre prove-
nienti da tutta la regione: Primavera Rugby,
Rugby Anzio Club, Tuscia Rugby,
Barbarian Rugby club Roma, Union Rugby
Viterbo, Unione Rugby Ladispoli, Us Roma
Rugby. Oltre sessanta i giocatori che hanno
dimostrato grande abilità e spirito sportivo
durante tutta la giornata. Le partite si sono

svolte in un’atmosfera amichevole ma com-
petitiva, con squadre che hanno dato il mas-
simo per conquistare la vittoria. I padroni di
casa si sono aggiudicati il 3º posto, mentre
la tappa è stata vinta dal Tuscia Rugby. “Il
touch rugby è uno sport inclusivo, che per-
mette a giocatori di ogni età e livello di
esperienza di competere e divertirsi. A

Santa Marinella è più di un semplice sport è
un’occasione per la comunità di riunirsi e
condividere momenti di gioia e passione,
praticando sport. Invitiamo tutti a provarlo
il martedì e il venerdì dalle 18:45 alle 19:45
presso il campo di Piazzale della
Gioventù”, ha affermato la consigliera
Ferullo.

Santa Marinella ospita
il 1º Torneo di Touch Rugby

A quattro gare dal termine in
Seconda categoria, girone D, la
DM 84 Cerveteri è sulla scia
della battistrada Vicus
Ronciglione, a soli due punti,
considerando che i cimini
dovranno osservare una gior-
nata di riposo. Il calendario è
tutto dalla parte dei giallorossi
ceriti, che affronteranno
Vejanese, Sassacci e Bracciano.
In terza posizione, a due punti
dagli etruschi, attenzione
all’Atletico Monte Romano che
non molla la presa. La squadra
di Cerveteri, guidata da Virgili,
vanta il miglior attacco della
stagione, 34 le reti messe a
segno a certificare la prolificità
del reparto offensivo composto
da elementi che sono un lusso
per questa categoria. Cocco e
Arseni , sabato scorso, hanno
siglato il successo di Caprarola
per 2- 1, in un campo pesante e
difficile. E’ stata una prestazio-

ne gagliarda, di spessore,
segnata da novanta minuti in
cui i giallorossi hanno tenuto
bene il campo, consapevoli del
rischio che andavano ad incon-
trare. Ora, a quattro giornate
dal termine, si può materializ-
zare il sogno della Prima cate-
goria a distanza di quasi di sei
anni. Nel 2018 i ragazzi del pre-
sidente Piero Mataloni persero
il play out contro il Borgo San
Martino allo stadio di
Ladispoli, retrocedendo in
Seconda categoria. 

La DM 84 Cerveteri
ad un passo dal sogno
di ritornare in Prima
Categoria dopo sei anni



Una partita amichevole che apre una stagione piena di
appuntamenti per Vatican Padel (tra cui gli Europei a luglio
a Cagliari e i Campionati dei Piccoli Stati d’Europa dal 22 al
24 agosto in Lussemburgo). Il debutto internazionale per la
squadra vaticana di padel è in programma sabato 27 aprile a
Roma, contro San Marino: alle ore 14.30, sarà il campo del
Villa Pamphili padel club il palcoscenico dell'atteso esordio.
Nell’ambito di Athletica Vaticana, Vatican Padel fa parte
della Federazione internazionale padel. E proprio nello stile
dell’Associazione ufficiale della Santa Sede, agli impegni di
carattere internazionale – rilanciando la visione sportiva fra-
terna solidale e inclusiva proposta da Papa Francesco – si
aggiungono le tante iniziative che coinvolgono, attraverso
uno sport popolare come il padel, le persone più fragili e con
disabilità. Tra i progetti di Vatican Padel ci sono tornei con
obiettivi solidali e l’esperienza del “padel mixto” che vede in
campo, l’uno accanto all’altro, giocatori con e senza disabili-
tà fisica. Nell’ambito del programma di «Sports Diplomacy»
del Dipartimento di Stato di Washington, Athletica Vaticana
ha anche dato vita, nel novembre 2023, con l’Ambasciata
degli Stati Uniti d’America presso la Santa Sede a partite che
hanno visto insieme su un campo di padel, ragazzi con auti-
smo, con sindrome di Down e non udenti, persone povere
accolte dalla Caritas, giovani delle periferie romane, diplo-
matici e due campioni statunitensi venuti appositamente per
sostenere il progetto. «Il ‘fenomeno padel’ è un’opportunità
di incontri per costruire legami di amicizia e solidarietà tra le
persone, nello spirito di ‘squadrà e facendo in modo che nes-
suno sia escluso o resti indietro» spiega Alessandra Turco,
direttore della Federazione vaticana. Una linea sportiva con-
divisa e sostenuta dalla Federazione Internazionale, presie-
duta da Luigi Carraro, e nel vivace mondo del padel.
Nell’ambito della Giornata internazionale dello sport per lo
sviluppo e la pace, indetta dalle Nazioni Unite, lo scorso 7
aprile Vatican Padel ha accolto in Vaticano Fernando
Belasteguin, argentino, una vera e propria leggenda, per 16
anni consecutivi numero 1 nel ranking mondiale, considera-
to il più forte giocatore di tutti i tempi: «La presenza ufficia-
le della Federazione vaticana nel mondo del padel è impor-
tante proprio perché richiama valori fondamentali come la
solidarietà e l’inclusione attraverso lo sport e, soprattutto,
attraverso una disciplina popolare come il padel». In partico-
lare, Belasteguin ha incoraggiato «l’impegno a far giocare
ragazze e ragazzi con disabilità e le persone più fragili», met-
tendosi a disposizione per le prossime iniziative.

Padel, esordio
internazionale
per la squadra
del Vaticano
Si parte il 27 aprile
a Roma contro San Marino

di Flavia Santia

Roberta Ceccarelli, CEO di Bsg
e Padel Best Expo: “l’omaggio
per l’edizione 2024 all’eccellen-
za italiana ha permesso a tante
realtà del padel di farsi cono-
scere a un pubblico internazio-
nale e di stringere accordi.
Padel Best Expo è stato infatti
un grande show portato al suc-
cesso dal networking. I campi
installati all’interno e all’ester-
no del Grimaldi Forum hanno
conquistato l’attenzione per
qualità, versatilità e design”.
Con la cena di gala al Twiga,
che ha visto la premiazione
delle coppie vincenti dei cinque
tornei della Givova Five Padel
Cup, si è conclusa la prima edi-
zione di Padel Best Expo, svol-
tasi a Monte-Carlo in questi
giorni in concomitanza con il
Rolex Master, con un omaggio
all’Italia per il varo della mani-
festazione. Ogni anno, infatti,
Padel Best Expo dedicherà un
focus a una nazione, in accordo
con le diverse federazioni, e
l’edizione 2025 sarà dedicata
alla Francia. All’interno del
Grimaldi Forum i tre giorni di
partite, presentazioni, confronti
e business hanno infatti visto
protagoniste le eccellenze del
made in Italy all’interno di un
vero e proprio villaggio inter-
nazionale del padel, dove gli
atleti professionisti della FIP
RISE Monaco (CUPRA FIP
TOUR), stelle del calcio e VIP,
giovani promesse, atleti in car-
rozzina, atlete amatoriali,
aziende specializzate e visitato-
ri appassionati provenienti da
tutto il mondo, hanno dato vita
ad un evento all’insegna del
divertimento, dell’inclusione e
della solidarietà. Tre i campi di
padel allestiti indoor, di cui
uno realizzato dall’unione di
materiali diversi come legno e
metallo e presentato in antepri-
ma mondiale proprio al Padel
Best Expo, e due campi outdo-

or tra cui uno dedicato al pic-
kleball, sport di racchetta che
unisce tennis, padel, badmin-
ton e ping pong. L’omaggio in
questa prima edizione all’Italia
è stato fortemente voluto dalla
Bsg, azienda italiana che ha
ideato, organizzato e promosso
l’exhibition internazionale. “Le
aziende protagoniste di questa
edizione oltre a godere di
momenti di valorizzazione
costruiti ad hoc per ciascuna di
esse nel luogo fisico e in rete, si
sono ritrovate in una vera e
propria community e hanno
avuto la possibilità di fare net-
working in modo molto diretto
ed efficace anche grazie al pro-
gramma degli eventi studiato
per favorire gli scambi, fare
rete e stringere accordi. I campi
installati all’interno e all’ester-
no del Grimaldi Forum hanno
conquistato l’attenzione per
qualità, versatilità e design.
Voglio ringraziare nuovamente
il team di Bsg che ha lavorato
intensamente al progetto, gli
atleti e i direttori tecnici, gli
espositori, le stelle del calcio, i

medici e professionisti che
hanno partecipato al Padel
Forum e naturalmente gli
sponsor che hanno creduto nel
progetto contribuendo al suo
successo e che hanno già con-
fermato la propria partecipa-
zione alla prossima edizione.
L’entusiasmo percepito nel
corso di questi tre giorni è stato
per noi il segno più evidente
che si è lavorato nella giusta
direzione. Per questo motivo
abbiamo già annunciato l’edi-
zione 2025”, ha dichiarato
Roberta Ceccarelli, CEO Bsg e
Padel Best Expo. Le stelle del
calcio sono state protagoniste
insieme a manager, giovani
promesse, atleti in carrozzina,
atlete amatoriali della Givova
Five Padel Cup, competizione
dal forte potere sociale e agoni-
stico, che ha visto partecipare
tra gli altri Dario Marcolin, Gigi
Di Biagio, Ciro Ferrara, Marco
Borriello, Fabio Cannavaro,
Sebastien Frey, Aron Winter,
Nelson Dida, Sébastien Frey,
Fabio Quagliarella, Fernando
Orsi, Cristian Zaccardo, Paolo

Cannavaro e i Barbagiuans di
Monaco, squadra inclusiva di
calcio del Principato di cui è
presidente Louis Ducruet,
nipote di S.A.S. il Principe
Alberto II di Monaco. In campo
anche il Pallone d’Oro Andriy
Shevchenko, presente in veste
di Ambassador per l’organiz-
zazione benefica Football for
Ukraine che, insieme a Fight
Aids, è Charity Partner di
Padel Best Expo. A vincere i
cinque tornei sono stati i
Barbagiuans Jordan Klein e
Manuel Vallorio per il torneo
VIP/Manager, Stephan
Vouifour e Olivier Desbois per
il torneo dedicato ai Club,
Marco Cambronero e Oscar
Agea per il torneo Padel in car-
rozzina, Andrea Pitarch e
Paula Boixader per il torneo
Amatoriale Femminile e infine
la coppia Luca Pavan e Jacopo
Menegazzo per il torneo
Generazione Z. A vincere la
tappa monegasca della FIP
RISE Monaco del CUPRA FIP
TOUR gli spagnoli Daniel
Santigosa e Guillermo Collado.

Successo per il “Padel Best Expo”,
opzionate già le date per aprile 2025
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Nella foto, Roberta Ceccarelli con Jimmy Ghione e le stelle del calcio
Da sx a dx Nando Orsi, Gigi Di Biagio, Fabio Cannavaro, Dario Marcolin,
Paolo Cannavaro, Christian Zaccardo, Nelson Dida, Aron Winter, Fabio Quagliarella,
Marco Borriello a Monte-Carlo per la Premiazione della Givova Five Padel Cup
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Anche gli Inti-Illimani e I Musici di Francesco Guccini a
Mont’Alfonso sotto le stelle, il festival estivo che da quat-
tro anni porta musica, cultura e spettacoli in antiche for-
tezze e parchi naturali delle Alpi Apuane e
dell’Appennino Tosco-Emiliano. I Musici di Francesco
Guccini saranno in concerto martedì 30 luglio (ore 20,15)
alla Fortezza delle Verrucole di San Romano in
Garfagnana (Lucca). Si tratta della formazione che per
decenni ha affiancato Guccini in studio e in tour, condivi-
dendo note e progetti, viaggi e confronti. E adesso che
Guccini non ha più intenzione di calcare i palcoscenici, sta
a loro, ai suoi Musici, continuare a emozionare il pubbli-
co. Con le canzoni del poeta, ovviamente. Ambasciatori
della cosiddetta Nueva Cancion Chilena prima e di una
personale interpretazione della world music andina poi,
gli Inti-Illimani sono presenti da oltre 50 anni nell’imma-
ginario collettivo degli amanti della musica delle radici.
Lunedì 5 agosto saranno in concerto (ore 21) alla Fortezza
di Mont’Alfonso di Castelnuovo di Garfagnana (Lucca)
insieme al cantautore fiorentino Giulio Wilson, con cui
hanno dato alle stampe il recente album “Agua”. Biglietti
posti numerati da 23 a 40 euro.

Gil Shaham 
e Gerhard Pppitz
in concerto 
alla Santa Cecilia
Un Duo d’eccezione sarà
ospite della stagione came-
ristica dell’Accademia
Nazionale di Santa Cecilia
stasera alle ore 20.30
(Auditorium Parco della
Musica). Sul palcoscenico
della Sala Sinopoli si esibi-
ranno infatti il violinista
israelo-statunitense Gil
Shaham, che a Santa Cecilia
ha debuttato nel 1996 in un
concerto diretto da Herbert
Blomstedt, e il tedesco
Gerhard Oppitz, che torna
dopo 26 anni dal suo ulti-
mo concerto. Shaham, clas-
se 1971, è considerato tra i
migliori violinisti del
mondo: in passato è stato
premiato con un Grammy
Award e nominato
“Instrumentalist of the
Year” dalla rivista “Musical
America”. Ha suonato con i
maggiori direttori e inciso
una ricca discografia che
comprende brani di Bach,
Schumann, Paganini,
Britten, Barber, Čajkovskij,
Mendelssohn, Bruch e molti
altri. Nel concerto a Santa
Cecilia verrà affiancato da
Gerhard Oppitz, nato in
Baviera nel 1953, allievo del
leggendario Wilhelm
Kempff e vincitore nel 1977
del Concorso Arthur
Rubinstein in Israele, nella

cui giuria sedeva lo stesso
Rubinstein, all’epoca novan-
tenne.
I due artisti apriranno la

serata con la Sonata in la
minore op. 105 Schumann,
opera della maturità del
compositore tedesco, a cui
seguirà la Sonata op. 78
detta anche “Sonata della
pioggia” di Brahms, poiché
utilizza due frammenti del
suo Regenlied; una pagina
dolce e incantata, piena “di
contenuta dolcezza e di
quella tenerezza che pare
sorridere tra le lacrime”,
come scrisse un noto musi-
cologo. Chiude il concerto la
Sonata op. 134 di Šostakóvič,
ultimata a Mosca nel 1968 e

dedicata al violinista David
Ojstrach, primo interprete
del brano e amico del com-
positore.

Musica: in uscita 
‘Occhi Grandi’
nuovo singolo 
di Enrico Nigiotti
In uscita ‘Occhi grandi’
(Columbia Records / Sony
Music Italy), il nuovo singo-
lo di Enrico Nigiotti, dispo-
nibile dal 19 aprile in radio e
su tutte le piattaforme digi-
tali. Lo stesso artista ha pub-
blicato sui suoi profili social
la cover del nuovo brano,
accompagnata da uno picco-
lo spoiler chitarra e voce.
Nel suo moderno stile can-

tautorale, Enrico Nigiotti
firma dunque un’altra
power ballad, questa volta
insieme a Jvli, che ne ha
curato anche la produzione
con Enrico Brun. E dopo il
grande successo delle tre
anteprime esclusive portate
a dicembre a Roma, Milano
e Firenze, Nigiotti tornerà
anche dal vivo, a maggio,
con un tour acustico che toc-
cherà i principali club italia-
ni, nelle città di Roma,
Bologna, Torino, Padova,
Milano, Firenze e approdan-
do anche nella sua Livorno.

Esce venerdì
‘Fontana di Trevi’,
Il nuovo singolo 

di Senza Cuore
Da venerdì prossimo sarà
disponibile in rotazione
radiofonica e su tutte le piat-
taforme di streaming digita-
le ‘Fontana di Trevi’, il
nuovo singolo di Senza
Cuore. Il brano simboleggia
la voglia di ribellione e il
desiderio di costruire un
punto di forza attraverso un
atto simbolico come quello
del tuffo. L’artista, attraver-
so questa canzone, si propo-
ne di creare quel concetto di
verità e bellezza di un movi-
mento creato sui social
media, originariamente nato
come un semplice scherzo,
che si è trasformato in un
simbolo di ribellione, susci-

tando riflessioni sul suo
reale significato e impatto,
che sia giusto o sbagliato.
Spiega l’artista a proposito
del brano: “Immaginatevi di
tuffarvi all’interno del più
grande fenomeno del
momento di cui si è parlato
da mesi, creando una sorta
di riscontro tra il mondo
reale e quello dei social, tuf-
fandosi all’interno dell’im-
magine attraverso una sem-
plice frase, ‘faremo un tuffo
nella Fontana di Trevi’, che
dà un lancio alla primavera
e all’arrivo dei tormentoni
estivi. Con le parole di que-
sto brano ho voluto dare
vita a una canzone scanzo-
nata e molto Gen Z”.

in Breve

Nell’anno del 30° anniversario della scomparsa di
Kurt Cobain, indimenticato leader dei Nirvana, il
power rock formato dal batterista Usa Will Hunt
(Evanescence, Vasco Rossi, Heroes and
Monsters), Clayton Sturgeon chitarrista e voce
nato in Florida ed ex Werm e il bassista Steve
Armeli basso, rende omaggio al leggendario
gruppo di Seattle in un emozionante tour nei live
club italiani. Con una passione contagiosa per la
musica che ha segnato un’intera generazione, la
band propone una scaletta che cattura l’essenza
del grunge e ne esprime al meglio l’energia. Dai
riff iconici alle liriche potenti, ogni concerto pro-
mette di trasportare il pubblico in un viaggio
attraverso il repertorio indimenticabile dei
Nirvana, capaci nell’arco di soli cinque anni e tre
album (“Bleach” del 1989, “Nevermind” del 1991
e “In Utero” del 1993) di guadagnarsi un posto di
rilievo nella storia del rock e in particolare del
“grunge” come fenomeno di massa. “Come As
You Are”, “Smell Like Teen Spirit”, “In Bloom”,
“Polly”, “Lithium”, “Something in the Way”,
sono solo alcuni dei brani che porteranno indietro
nel tempo tutti I fan, e non solo, della band del
mai dimenticato artista americano suicidatosi il 5
aprile del 1994 nel garage della sua casa sul lago
Washington con un colpo di fucile a soli 27 anni.
“Portare il nostro omaggio ai Nirvana in Italia è
un onore e un’esperienza emozionante e voglia-
mo far vivere al pubblico un viaggio nella musica
che non solo ha influenzato intere generazioni,
ma anche molti musicisti a venire, come noi tre
oggi sul palco. Ecco perchè – conclude il drum-

mer nato e cresciuto a Seattle oggi 53enne, questo
tour è un tributo al lascito di Kurt Cobain e alle
sue canzoni senza tempo..”. La band di Will Hunt
ha già raccolto ottimi riscontri, anche a livello
internazionale, per la sua energia e abilità nel
ricreare l’atmosfera dei live dei Nirvana, regalan-
do al pubblico l’occasione di rivivere momenti
epici della band di Seattle. Il tour, quale occasio-
ne unica per celebrare l’eredità musicale dei
Nirvana, attraverserà l’Italia per 11 date da giove-
dì 18 aprile da Cermenate (CO) a domenica 28 a
Lanciano (CH), portando l’energia della musica
grunge in alcuni live club storici del nostro paese.
A Roma il trio si esibirà sulle tavole del Killjoy
(Capannelle) giovedì sera 25. 

D.A.
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Con “A Night with Nirvana” Il drummer rende omaggio alla musica dei Nirvana e del suo leader 
Torna in tour in Italia Will Hunt
il batterista americano di Vasco Rossi

Gli Inti-Illimani e i Musici
di Francesco Guccini
a Mont’Alfonso sotto le stelle
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“L’amore dentro te”, già E’ in
rotazione radiofonica da alcuni
giorni, è il primo brano del
nuovo progetto di Valentina
Lavazza interpretato con i
Piccoli Cantori di Milano dispo-
nibile sulle migliori piattaforme
di streaming digitale.
“L’amore dentro te” è un brano
fortemente voluto dall’artista,
una mamma che canta ai suoi
bambini e allo stesso tempo
canta per i bambini malati per

reagire ad un momento di gran-
de dolore. I bambini sono per i
genitori fonti di amore e di
energia e trasmettono il corag-
gio di trasformare il dolore in
gioia. Un dare e avere intenso e
profondo di emozioni in musica
da cui nasce un momento di
leggerezza, ma anche di grandi
verità. L’amore è l’unica forza
che ha il potere di muovere il
mondo. La realizzazione e la
produzione artistica del proget-

to musicale sono stati affidati a
Riccardo Samperi per l’etichetta
Trp Vibes, che si occupa della
pubblicazione e distribuzione.
Valentina Lavazza piega così la
realizzazione del nuovo proget-
to: “Parole nate dall’amore per i
miei figli che ho deciso di condivi-
dere con il desiderio che arrivino ad
emozionare voi, i vostri figli, i
vostri genitori, tutte le persone che
si prendono cura dei bambini e
chiunque abbia bisogno di vivere

quell’emozione. I bambini hanno
una vera ricchezza dentro al cuore
e vorrei diffondessero questo mes-
saggio d’amore di cui mi sto facen-
do portavoce”. Realizzare il
videoclip di “L’amore dentro
te” non era una sfida semplice,
ma Giorgio Rizzo ha centrato
per bene il bersaglio riuscendo
a dare corpo, immagini e colore
all’amore e ai desideri di una
madre a questo lavoro emozio-
nante e raffinato. Acquerelli e

oro zecchino sono gli strumenti
per arrivare alla dimensione del
sogno, per ritrarne la poesia e la
lucida forza simbolica, per
dipingere uno spazio mistico
che è chiaro omaggio al volo
spirituale, al librarsi magico e
denso d’amore di quasi tutta la
narrativa artistica di Marc
Chagall. Anche per Giorgio
Rizzo, come sovente accade
anche nelle opere di Chagall, il
blu e l’azzurro che simboleggia-

no il cielo e l’infinito, riempiono
gli occhi di chi guarda al futuro
preparandosi a quel viaggio
meraviglioso che è la vita. Un
blu illuminato di luce e amore,
un blu che ammanta e protegge,
un blu materno che ama e lascia
spazio al più prezioso dei doni,
un dono che riluce e brilla come
il più prezioso dei metalli per-
ché si sa, i bambini sono l’oro
della terra.

Carlo Picconi

In radio il nuovo singolo dell’artista interpretato insieme con i Piccoli Cantori di Milano

Valentina Lavazza e ‘L’amore dentro Te’



R&B Takeover Fest è il primo
Festival R&B italiano e apre
finalmente la finestra su una
scena musicale in grande fer-
mento ricca di artisti dinami-
ci e originali che stanno pro-
ducendo una vera e propria
ventata di aria fresca nel
panorama musicale italiano.
Ecco allora, domenica 21
aprile nello storico Monk di
Roma, salire sullo stesso
palco, in un’unica serata, 7
artisti R&B per un viaggio
musicale a più voci che par-
tendo dalle origini della
black music, mescola soul,
R&B classico, afrobeat, rap.
Sarà una line up eclettica che

permetterà di scoprire e
apprezzare la vivacità della
scena R&B italiana e che
vedrà alternarsi nel live arti-

sti emergenti e
artisti affer-

mati met-
t e n d o
i n s i e m e :

D a v i d e
S h o r t y ,

Big Dave,
Francesco

K a i r ò s ,
M a r t i n a

M a y ,
Miriam
Ayaba,
Kuban,

N i c o
K y n i .
U n a

s e r a t a

“black italiana” con ballerini
on stage tra sonorità e ritmi
coinvolgenti, toni crepusco-
lari, storie multiculturali,
sperimentazioni coraggiose,
rimandi al repertorio più
classico, testi in italiano, elet-
tronica sofisticata e tanto
altro da gustare insieme il 21
aprile. Il concerto, presentato
da Kwanza Dos Santos, sarà
aperto da un podcast curato
dalla crue di Gattini R&B e
da un DJ set open air. In chiu-
sura notturna, alla fine del
gran concerto, un DJ set
dedicato all’icona novanten-
ne della black music Quincy
Jones. In mostra negli spazi
del Monk, alcune opere pitto-
riche di Nina the Original per
la serie “R you & B?” E non
finisce qui perché altre sor-

prese sono in programma.
Per dare linfa alla scena R&B
italiana più giovane, ecco il
Contest R&B Takeover New
Scene, rivolto ad
autori/interpreti indipen-
denti under 30 che premierà
2 artisti emergenti con borse
di studio patrocinate da
A C E P / U N E M I A .
Candidature da inviare tra-
mite la pagina Instagram del
Festival. 
INFO: 327 6126809 - Monk,
via G. Mirri 35, Roma -
Orario di apertura 17.30 -
Biglietto di ingresso €. 15,00
(Prevendita DICE).
L’organizzazione e produ-
zione di R&B Takeover Fest è
della nuova label Antartis
Records, diretta dal producer
Giordano Dan. 

R&B Takeover Fest
domenica 21 aprile
al “Monk” di Roma

L’appuntamento di questa
sera dalle ore 21,00 all’Orion
Club di Ciampino con
Gianluca Grignani è un evento
da non mancare per tutti colo-
ro che amano un
cantautore/rocker eclettico e
viscerale come l’artista mila-
nese. “Residui di
Rock’N’Roll” il tour che sta
riportando Grignani in giro
per l’Italia e dove ha avuto
nelle prime 5 date altrettanti
“sold out”, è formato da tutta
una serie di appuntamenti
speciali in location che accen-
tuano il carisma di un artista
“fuori dagli schemi” fin dal
suo esordio nel 1995 con quel-
la “Destinazione Paradiso”
che lo portò ai vertici delle
classifiche italiane. “Ho voluto
fortemente questo tour che già dal
titolo scelto mi coinvolge molto -

spiega l’artista brianzolo - per
lasciare indietro le tante cose fatte
in quasi trent’anni di carriera
vissuta a mille, per cominciare di
nuovo (no a ricominciare preci-
sa…) a guardare avanti non solo
attraverso la musica ma abbinan-
do nuovi progetti sia musicali che
editoriali con un linguaggio
nuovo che possa sollecitare le mie
aspettative future…”. Il tour che
per ora si svolge per tutto il
mese di aprile con nuove date
che sicuramente andranno ad
aggiungersi per il resto del-
l’estate, ripercorre la trenten-
nale carriera di Gianluca con
l’accompagno sul palco di una
rock band, Salvatore Cafiero
alla chitarra solista e conside-
rato da Gianluca il migliore
axe-man italiano in giro di
questi tempi), Frè Monti alla
seconda chitarra, Valerio

Combass al basso, Luigi Russo
alle tastiere e Antonio De
Marianis alla batteria. Una
band plasmata e un po’ “folle”
a sua immagine e somiglianza,
dove il rock la fa da padrone
dando libero sfogo alla “sem-
plice voglia di suonare”.
“Porto sul palco - spiega l’auto-
re de “Il giorno perfetto” - una
scaletta ricca di improvvisazioni e
non solo chitarristiche, tra sudore
ed energia, come si deve fare nei
migliori concerti rock e dove le
mie hit possano essere cantate da
tutti insieme sotto e sopra il palco
a squarciagola. Parlo di brani che,
senza voler essere presuntuoso,
hanno segnato la storia della
musica italiana, da
“Destinazione Paradiso” a “La
mia storia tra le dita”, “Liberi di
sognare”, “Sei unica”, “Falco a
metà” ed ovviamente “La fabbrica

di plastica” - conclude
entusiasta il 52enne artista
milanese. Non solo un tour
per questi quasi trent’anni
di carriera ricca di soddisfa-
zioni discografiche e di
premi come i “Telegatti”, la
“Grolla d’oro”, il “Premio
Mia Martini” e i tre
“Lunezia” tra gli altri.
Gianluca ha infatti diverse
frecce nell’arco da qui a breve,
dopo essere tornato per la set-
tima volta lo scorso anno sulle
tavole del Festival di Sanremo
duettando con Arisa (“Adoro
da sempre scrivere o collaborare
con artiste femminili come lo è
stato negli anni con L’Aura,
Laura Pausini , Irene Grandi o
come successo in passato con la
mia carissima amica del cuore
Carmen Consoli…”). “Come
dicevo, prima dell’estate uscirà

un mio libro, che per ora non
posso svelarne il contenuto e suc-
cessivamente una trilogia disco-
grafica dal titolo “Verde
Smeraldo”, tre mondi musicali
con un linguaggio completamen-
te diverso dal solito. Senza
dimenticare - continua in una
pausa delle prove per il tour -

che ho quasi pronto un nuovo
disco di inediti che dovrebbe
uscire da circa 19/20 brani già
registrati nel mio studio e che
devo scegliere da mettere su
disco prima della fine dell’esta-
te….”. Insomma un
Gianluca Grignani vestito a
nuovo e che vuol lasciarsi
per sempre dietro le spalle
quell’etichetta di “poeta
maledetto” che hanno
caratterizzato la sua car-
riera sin dagli esordi. Per

adesso godiamoci questo suo
concerto romano dove lo
attendono i suoi tantissimi fan
che, come da lui dichiarato “in
tutti questi anni mi sono stati
sempre vicino sollecitandomi ad
andare avanti e vivendo come me
di rock’n’roll li sento oggi come
ieri ancor di più vicino a me…”. 

D.A.
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Gianluca Grignani giovedì
con il “Residui di Rock’n’Roll”
all’Orion Club di Ciampino
“Uno show che ripercorre la mia storia passata
ma anche la voglia di un futuro ricco di sorprese”

Tutti ar Mare, il 20 
e il 21 a Ostia Lido
Arrivano gli stornelli de Gli accordi dei ricordi,
tra cucina romana e giochi per bambini

di Carlo Picconi

Anche se l’estate non è iniziata, è
tempo di prepararci a vivere le
serate belle e avvolgenti. A Ostia
Lido il 20 e 21 aprile c’è Tutti ar
Mare, evento che richiama alla
musica e la cucina romana. A
pochi metri dal municipio, all’in-
terno di Parco Lido, vi saranno
una serie di attrazioni rivolte a
bambini, famiglie e non solo. Il
cartellone è ricco di sorprese, ci
saranno giostre, animazione e il
fiore all’occhiello saranno gli stor-
nellatori romani, interpretati da
Gli Accordi Dei Ricordi che proporranno i successi più importanti
dei cantautori della musica popolare. Nel Parco Lido ampio spazio
alla cucina, con piatti tipicamente romani che si potranno degustare
in un’atmosfera unica con prodotti gustosi e di qualità, dai carciofi
alla giudia alla cacio e pepe, passando per la carbonara fino ad altre
spettacolari pietanze. La prima edizione di Tutti ar Mare, vuole esse-
re il primo di altri appuntamenti per valorizzare il Parco Lido e ren-
derlo accogliente per manifestazioni rivolte alle famiglie. 




